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O governo de Belgorodo, na Rússia, área 
que faz fronteira com a Ucrânia no sul do país, 
e palco da guerra entre os países, determinou a 
evacuação de 9.000 crianças e o fechamento de 
escolas devido ao recrudescimento dos ataques 
de Kiev contra cidades da região.

Guerra da 
Ucrânia obriga 
Rússia a fechar 
escolas no Sul

PÁGINA 7

O ex-jogador brasileiro Daniel Alves, conde-
nado a quatro anos e meio de prisão pelo estu-
pro de uma jovem de 23 anos em uma boate em 
Barcelona, poderá ser libertado provisoriamente 
se pagar fiança de 1 milhão de euros, equivalente 
a R$ 5,5 milhões.

Daniel Alves 
‘paga’ multa e 
responderá crime 
em liberdade

PÁGINA 7

Reprodução

Ex-jogador deve receber ajuda da família de Neymar 

2 º  CA D E R N O

PÁGINA 4 PÁGINA 8 

Exposição	que	abre	ao	público	
sábado	promove	o	inédito	
encontro	de	obras	e	ideias	
do	artista	Frans	Krajcberg	e	
do arquiteto Zanine Caldas, 
pioneiros	da	luta	ambiental

KRAJCBERG 
& ZANINE 

Bianca Ramoneda/Divulgação Divulgação

Arnaldo Antunes 
presenteou 
Anna Ratto com 
seis canções 
inéditas que 
farão parte do 
segundo volume 
do álbum em 
que a cantora 
celebra a obra 
do prestigiado 
compositor 
paulistano

‘Kung Fu Panda 
4’ abre caminho 
para uma das 
mais fortes safras 
de animações 
dos últimos 
anos, que inclui 
produções como 
‘Divertida Mente 
2’, ‘The War of 
Rohirrim e o 
nacional 
‘Arca de Noé’

PÁGINAS 1 E 2

Divulgação

Frans Krajcberg criava com madeira de desmatamentos já nos anos 1970

Deezer remove 
26 milhões de 
músicas

‘Drive My Car’ 
estaciona na 
grade da Netflix

PÁGINA 3

PÁGINA 7

PÁGINA 15

Vítimas de chuvas protestam em Angra

JOSÉ A. MIGUEL

O patrimônio 
dos jogadores 
de futebol

PÁGINA 2

FERNANDO MOLICA

Bate-boca e 
a crise dos 
militares

PÁGINA 3

Petrópolis é uma das cidades mais 
seguras do estado do Rio de Janeiro e 
a sexta mais segura do Brasil. O pano-
rama consta na classificação do IPEA. 
Neste cenário, o aumento por imóveis 
para moradia fixa, e para residências 
para estadias de veraneio, é algo per-
ceptível por especialistas.

Porto Real é a cidade líder em 
descargas elétricas por metro quadra-
do, seguida de Quatis, Barra Mansa e 
Volta Redonda. As cidades são as que 
têm mais incidência de raios em todo 
o país, segundo dados do Inpe (Insti-
tuto Nacional de Pesquisas Espaciais).

Em uma ação alusiva ao mês da 
mulher, o Espaço da Mulher Mesqui-
tense foi palco de uma roda de con-
versa, com uma programação espe-
cial. Sob o tema “Nem Tudo É Amor 
e Cuidado”, a atividade contou com a 
parceria da OAB Mulher Comarca 
Nova Iguaçu/Mesquita. 

Procura por 
moradias 
cresce em 
Petrópolis

Cidades da 
região são 
recordistas 
em raios

Participação 
feminina é 
debatida em 
Mesquita

PÁGINA 12

PÁGINA 15

PÁGINA 11

Câmeras corporais para fiscais no Inea vão garantir 
transparência no combate a crimes ambientais

MAGNAVITA - PÁGINA 3

‘Restaurante 
do Povo’ será 
inaugurado 
dia 4 em BM

CORREIO DO VALE PÁGINA 14

Castro adia ação no Supremo 
sobre dívida a pedido de Lula 

PÁGINA 5

Fernando Haddad, Cláudio Castro e Lula conversam sobre o panorama da dívida do Rio com o Governo Federal

Ricardo Stuckert / PR

Após reunião com o presidente 
Lula, nesta quarta (20), o gover-
nador do Rio de Janeiro, Cláudio 
Castro, decidiu adiar o ingresso 
de uma ação no STF para a re-
negociação da dívida do estado e 
alterações nas regras do Regime 
de Recuperação Fiscal. Segundo 
Castro, Lula pediu que ele aguar-
de o encontro com o ministro da 
Fazenda, Fernando Haddad, e go-
vernadores, marcado para 26 de 
março, quando deve ser apresenta-
do um projeto de lei sobre o tema, 
para tomar uma decisão. A dívida 
do Rio com a União, hoje, está em 
torno de R$ 188 bilhões.  

EM	DIÁLOGO	
PERMANENTE
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O CORREIO SUL FLUMINENSE NA HISTÓRIA

FAZENDA CAMPOS ELÍSEOS E FAZENDA SANTO ANTÔNIO
Em Rio das Flores, a Fazenda 

Campos Elíseos não é uma “Pousa-
da”, nem um “Hotel Fazenda” é uma 
verdadeira Fazenda Histórica cente-
nária que hospeda, no mesmo estilo 
que na Europa, e agora no mundo 
inteiro, é conhecido como “Turismo 
de Habitação”. 

Na Campos Elíseos os hóspedes 
são recebidos com amizade e com 

certeza poderão se sentir na fazen-
da como na própria casa de campo. 
Uma sede antiga, fundada pelo 
Visconde de Ipiabas em 1851, hoje 
reformada com respeito ao estilo da 
época, acrescentando-se o charme 
Italiano.

Já a Fazenda Santo Antônio em 
Rio das Flores, é uma fazenda do 
Ciclo do Café, de 1842. Hoje, to-

talmente reformada com mobiliário 
de época, decoração de bom gosto e 
uma hospedagem requintada, que 
permite voltar a uma bela época re-
visitada do Vale do Café, resgatando 
sua história.

Para os hóspedes, há uma apre-
sentação do Sarau Histórico, na 
noite do jantar dos Barões. E, ainda, 
promove uma seresta.

Fortunas no futebol - o patrimônio 
dos jogadores de futebol brasileiro

OUTRAS PÁGINAS NO BRASIL E NO MUNDO
José Aparecido Miguel (*)

11-POLICIAIS E BICHEI-
RO - MPRJ e Corregedoria da 
PM tentam prender 19 policiais 
apontados como segurança do 
bicheiro Rogério Andrade. Man-
dados de prisão são para 18 PMs 
e um policial penal suspeitos de 
organização criminosa. Por Már-
cia Brasil, Bom Dia Rio. (...)  (g1)

2-INDICIAMENTO DE 
BOLSONARO provoca corrida 
de advogados ao STF - Supremo 
Tribuna Federal. Em vão. Por Nai-
ra Trindade. O indiciamento de 
Jair Bolsonaro e outros 15 investi-
gados pela PF por suposta prática 
de dois crimes relacionados a um 
esquema de falsifi cação de cartões 
de vacinação. (...)  (Veja)

3-EDUCADORES AGREDI-
DOS - Pesquisa revela que 8 em 
cada 10 educadores de institui-
ções públicas de ensino sofreram 
algum tipo de agressão de estu-
dantes em 2023.  Por Bartira Be-
tini. (...) (Betini Comunicão)

4-FORTUNAS NO FUTE-
BOL - O Patrimônio Dos Jo-
gadores De Futebol Brasileiros. 
Owen Chase. Roberto Carlos é 
considerado um dos maiores late-
rais-esquerdo de sua época, além 
disso, ele foi eleito o jogador da-
quela posição com mais caracterís-
ticas ofensivas (o ex-jogador mar-
cou 38 gols em cobranças de falta 
na carreira), Roberto Carlos tem 
uma fortuna estimada em mais de 
200 milhões de reais. Ronaldo  Fe-
nômeno tem quase 800 milhões 
de reais em sua conta bancária no 
momento. Marcos Evangelista 
de Morais é o nome do jogador 
conhecido mundialmente como 
Cafu. A fortuna de Cafu está 
avaliada em 5 milhões de reais. 
Romário – R$ 5 milhões. Foi o 
valor declarado por Romário, que 
ao que tudo indica é apenas uma 
pequena fração de sua fortuna. 
Ronaldinho Gaúcho – Ele possui 
fortuna avaliada em 100 milhões 
de euros (aproximadamente 600 
milhões de reais). Bebeto – R$ 
6,3 milhões. Ídolo da Seleção Bra-
sileira (com a qual foi campeão ao 
lado de Romário em 1994). Kaká 
– R$ 658 milhões. Kaká é um dos 

ex-jogadores mais bem-sucedidos 
do futebol mundial. Dida – R$ 
25,9 milhões. Dida é agora trei-
nador de goleiros do Milan, clube 
em que o craque fez carreira entre 
1999 e 2010. Robinho – R$ 306 
milhões. Conhecido como o Rei 
das Pedaladas, Robinho, está sem 
equipe. O atleta que brilhou em 
várias equipes do mundo, além 
da Seleção Brasileira, se viu envol-
vido em uma série de processos 
judiciais, um deles em que aparece 
como réu, após ter sido confi rma-
da uma sentença de primeiro grau 
que condena o jogador ao cum-
primento de 9 anos de prisão pelo 
crime de estupro, no ano de 2013, 
em Milão, na Itália. Zico – R$ 26 
milhões. Zico dispensa comentá-
rios e é considerado o maior ídolo 
de todos os tempos do Flamengo. 
Felipe Melo – R$ 17 milhões.  
Atualmente Felipe Melo joga pelo 
Palmeiras, mas já passou em inú-
meros clubes de diferentes países. 
Willian – R$ 383 milhões. Atual-
mente, Willian Borges da Silva 
joga no Arsenal, mas o auge de sua 
carreira aconteceu enquanto joga-
va em outra equipe inglesa: o atual 
campeão europeu, Chelsea. Ale-
xandre Pato – R$ 769 milhões. O 
patrimônio do jogador é estimado 
em uma fortuna de aproximada-
mente 769 milhões de reais. Luiz 
Felipe Scolari – R$ 100 milhões. 
Apresentado recentemente como 
o novo técnico da equipe do Grê-
mio, Luiz Felipe Scolari é um dos 
mais renomados treinadores do 
futebol mundial. Adriano Impe-
rador – R$ 60 milhões. Ídolo do 
Flamengo, o atacante Adriano 
Imperador, brilhou também no 
Inter de Milão, além de vários 
outros clubes pelo mundo. David 
Luiz – R$ 275 milhões. O nome 
do zagueiro David Luiz é bastan-
te conhecido nos gramados de 
futebol inglês. Maicon Sisenando 
– R$ 10 milhões. No auge de seus 
39 anos, o lateral-direito Maicon 
continua ativo em campo. Hoje, 
joga no ACD Sona Mazza, equipe 
da quarta divisão no Campeonato 
Italiano. Leandro Damião – R$ 
16 milhões - iniciou sua carreira 
no Atlético de Ibirama, porém 
obteve reconhecimento nacional 
ao defender o time Internacional 

de Porto Alegre. Philippe Couti-
nho – R$ 321 milhões. Philippe 
Coutinho é bastante conceituado 
em campos europeus. Hulk – R$ 
357 milhões. Hulk é o nome do 
atacante que é um dos destaques 
do Brasileirão e defende o Clube 
Atlético Mineiro. Paulo Henrique 
Ganso –  R$ 72 milhões. O joga-
dor Ganso ganhou fama mun-
dial ao ingressar, juntamente a 
Neymar, Borges e André, à equipe 
do Santos Futebol Clube, o trio fi -
cou imortalizado com o nome de 
“Os Meninos da Vila”. Luís Fabia-
no – R$ 50 milhões. Luís Fabiano 
pendurou as chuteiras em 2017. 
Fred – R$ 61 milhões. Fred, que 
atualmente joga no Fluminense, 
já marcou 405 gols em partidas 
ofi ciais, e é um dos maiores arti-
lheiros do futebol nacional. Dani 
Alves – R$ 300 milhões. Jogador 
conceituado do futebol europeu. 
� iago Silva – R$ 230 milhões 
-  fi gura a lista de jogadores bra-
sileiros altamente conceituados 
na Premier League. Dunga – R$ 
26 milhões. Capitão da Seleção 
Brasileira na Copa do Mundo 
de 1994, Dunga ajudou o time a 
trazer para a casa a taça de tetra-
campeão. Rogério Ceni – R$ 5,2 
milhões. Considerado o maior 
ídolo de toda a história do São 
Paulo, em virtude de sua lealdade 
e profi ssionalismo, Em 2015 de-
cidiu se aposentar. Fábio – R$ 25 
milhões - conhecido pelo apelido 
de Muralha Azul, ele defende a ca-
misa do Cruzeiro desde 2005 até 
hoje. Muricy Ramalho –   R$ 26 
milhões - conquistou a façanha de 
vencer o Campeonato Brasileiro 
como técnico do São Paulo, por 
três vezes, em 2006, 2007 e 2008 
consecutivamente. Júlio Baptista 
– R$ 100 milhões - atuou como 
meio-campista. O atleta teve uma 
experiência extremamente mar-
cante no futebol europeu. Carlos 
Alberto Parreira – R$ 1 milhão. 
O ex-técnico Carlos Alberto 
Parreira liderou diversos clubes e 
seleções ao longo de sua carreira, 
tendo atuado como técnico em 
Copas do Mundo, liderando 5 
seleções diferentes, como Kuwait, 
África do Sul, e claro, Brasil. Cuca 
– R$ 31 milhões. O esportista 
Cuca recebeu mais notoriedade 

na carreira como técnico do que 
como jogador. Abel Ferreira – R$ 
6,7 milhões. Abel Ferreira é uma 
novidade no gramado brasileiro e 
tem atraído  notícias para si ao li-
derar o Palmeiras durante a Copa 
Libertadores, bem como a Copa 
do Brasil, em 2020. Tite – R$ 62 
milhões. Seu patrimônio líqui-
do é impressionante e de mais de 
60 milhões de reais, sendo Tite 
apontado como o único treinador 
do mundo a ter vencido a Copa 
Libertadores da América, Copa 
América além da conquista da 
Copa SulAmericana. Elano – R$ 
62 milhões. O ex-jogador Elano 
fez muito sucesso nos gramados 
brasileiros ao longo de sua carrei-
ra. Lúcio – R$ 7.8 milhões. Lúcio 
é um jogador que foi reconhecido 
por sua força física, além de pre-
sença de área e liderança. O Xeri-
fe, como era chamado, jogou por 
muitos anos no Bayern de Muni-
que. Júlio César –  R$ 10,3 mi-
lhões - já foi considerado, no auge 
de sua carreira, como o 3º melhor 
goleiro do todo o mundo, fi can-
do atrás apenas de Iker Casillas e 
Gianluigi Buff on. Mano Menezes 
– R$ 5,1 milhões. Embora Mano 
Menezes tenha tido uma carreira 
bastante discreta como jogador. 
Após se formar em educação física, 
ele se profi ssionalizou como técni-
co de equipes de futebol. Cláudio 
Taff arel – R$ 67,5 milhões  -  é 
considerado um dos maiores go-
leiros do Brasil de todos os tem-
pos.  Rivaldo – R$ 378 milhões. 
Em 1999, Rivaldo foi eleito o me-
lhor jogador do mundo, enquanto 
jogava pela equipe do Barcelona. 
(...) (� edoctornews)

5-PAÍSES MAIS E MENOS 
FELIZES - Lista traz a Finlândia 
em primeiro lugar pelo sétimo 
ano consecutivo na lista de países 
mais felizes. Brasil está em 44º lu-
gar. Por Leonardo Meireles.  (...) 
(Metrópoles)

(*) José Aparecido Miguel, 

jornalista, diretor da Mais 

Comunicação-SP, 

trabalhou em todos os 

grandes jornais brasileiro - e 

em todas as mídias. 

E-mail: jmigueljb@gmail.com

Mais do que a briga entre o 
Partido Socialista e a Aliança 
Democrática para saber quem 
governará Portugal, depois da 
renúncia de Antônio Costa, o 
mundo deve fi car de olho na 
ascensão de um partido consi-
derado de extrema-direita, cha-
mado Chega. Hoje, ele repre-
senta quase 20% do parlamento 
português, após o pleito de do-
mingo (10), e pode ser crucial 
para a ideologia da direita assu-
mir o comando o país, apesar 
do líder da Aliança Democráti-
ca, Luís Montenegro, refutar a 
proposta. 

A grande questão para ele 

está justamente no seu anún-
cio como primeiro-ministro de 
Portugal, mas com um apoio 
mínimo no Parlamento, a es-
querda como oposição e o Che-
ga como aliado, mas, ao mesmo 
tempo, independente. 

A encruzilhada está forma-
da e, para o presidente Marce-
lo Rebelo de Souza, há chance 
de até fazer uma nova eleição, 
caso o governo atual não con-
siga, em curto prazo, estabelcer 
acordos e criar um clima bom 
de governçança.

Portanto, o Chega pode 
ser o fiel da balança entre ce-
der pontos e ocupar cargos no 

governo de direita de Portu-
gal ou a Aliança Democrática 
manter seu compromisso de 
campanha.

Os novos valores da 

extrema-direita

Abrindo um parenteses, 
quando se escuta extrema-di-
reta, muitos podem remeter o 
termo a grupos políticos liga-
dos ao movimento fascista da 
Itália e suas ramifi cações, como 
nazismo (Alemanha), Fran-
quismo (Espanha), Salazarismo 
(Portugal). Outros, como com-
paração, podem se espelhar nos 
regimes militares, para fazer 

uma alusão à extrema-esquer-
da, que seria o comunismo de 
fato ou algo muito próximo ao 
que foi feito na União Soviéti-
ca em meados do século XX. Já 
outros, podem se remeter aos 
regimes militares, também para 
se contrapor ao comunismo ou 
socialismo ou anarquismo.

O fato é que o termo ex-
trema-direita, hoje, está sendo 
utilizado para as ideias e ideais 
mais ligados ao conversadoris-
mo e ultranacionalistas, como 
o caso do partido de Marine Le 
Pen na França.

*Historiador e jornalista

Barros Miranda*
A encruzilhada da direita em Portugal

Opinião do leitor

Fim da reeleição no Executivo

Sou inteiramente a favor do fi m da reeleição. 
A classe política tem muita mordomia. Uma 

pena que a discussão seja apenas para os car-

gos no Executivo. É só cinco anos e está de bom 
tamanho. Que seja aprovado!

Mauro de Souza Antunes
São Paulo - São Paulo

Refl exão necessária 
para conclusões

CSN: do orgulho 
ao temor 

EDITORIAL

Nesta quarta-feira, 20 de 
março, o estado de São Paulo, 
acompanhou o desfecho de 
um dos casos policiais que mais 
geraram repercussão nacional. 
Quem não se lembra da meni-
na, de 12 anos, que saiu de casa 
para andar de patins, sumiu e 
foi encontrada sem vida oito 
dias depois? Realmente um cri-
me, entre tantos outros, envol-
vendo crianças e adolescentes, 
que marcou tragicamente os 
últimos anos no país, principal-
mente a região Sudeste.

O que mais chamou a aten-
ção envolvendo o caso Vitória 
Gabrielly, que aconteceu em 
Araçariguama (SP), foi que, 
após as investigações da Polícia 
Civil, foi concluído que a víti-
ma foi pega por engano. Uma 
vida foi tirada por ter sido con-
fundida por outra. Detalhe, o 
mandante de tal crime era um 
trafi cante de drogas, na época, 
que cobrava uma dívida de um 
rapaz daquele município. A 
intenção era sequestrar a sua 
irmã e a linda e meiga Vitória, 
que estava sem nenhuma mal-
dade curtindo seus patins, foi 
a vítima. 

Ao mesmo tempo em que o 
Congresso Nacional e o Supre-
mo Tribunal Federal julgam as 
questões das drogas no país, um 

trafi cante foi condenado a mais 
de 36 anos de prisão por ser o 
mandante do crime que resul-
tou na morte de uma criança, 
repetindo, por engano. Olha 
toda a dimensão dessa refl exão 
e onde devemos chegar com 
nossas conclusões. 

O mal, como sempre apren-
demos, deve ser cortado pela 
raiz. Os pais de Vitória Ga-
brielly não viram ela crescer 
porque um usuário de deter-
minada droga estava devendo 
uma quantia de dinheiro a um 
trafi cante. 

Independentemente de opi-
niões e lados sobre ser certo 
ou não a legalização de droga, 
consumo próprio e todas as 
discussões, termos a ciência 
de que este ato tirou a vida de 
uma criança é muito grave e isso 
pode ter acontecido já tantas 
outras vezes. Além disso, pode 
voltar a acontecer — e nem 
sempre esses casos ganham re-
percussão na mídia. 

Quando algo é iniciado er-
rado, impossível dar certo. Se 
realmente a menina referida 
fosse raptada, quem garante 
que não seria ela a vítima deste 
crime tão cruel? Nossa única 
certeza é de que, mesmo demo-
rando seis anos e sem a vida de 
Vitória, a justiça foi feita. 

Enquanto a CSN negocia 
fusões e aquisições 24 horas para 
virar líder no mercado de aço, ci-
mento e toda a cadeia produtiva, a 
Usina Presidente Vargas, em Vol-
ta Redonda, interior do Estado 
do Rio, está com equipamentos 
defasados e jogando toda a sua 
poluição no município. Os fun-
cionários da empresa, com salários 
inferiores ao de qualquer outra 
siderúrgica e sujeitos a péssimas 
condições de trabalho, para não 
dizer perigosa, passam diariamen-
te por sobressaltos. Isso na maior 
Siderúrgica da América Latina, 
com investimentos no exterior e 
lucros cada vez mais altos.

Diante desse cenário, o que 
antes era orgulho para as famí-
lias da Cidade do Aço quando 
um fi lho ou parente em outro 
grau ingressava na Usina virou 
motivo de temor. Isso mesmo. 
Trabalhar na ex-estatal, símbolo 
da industrialização no país na 
Era Vargas, hoje virou motivo de 
preocupação constante para os 

familiares. 
A população de Volta Re-

donda assiste, sem ter força e 
apoio, impassiva praticamente, a 
degradação de uma classe traba-
lhadora que foi primordial para 
o crescimento da indústria brasi-
leira. Considerado tardio, o pro-
cesso de industrialização aconte-
ceu de fato  no primeiro governo 
de Getúlio Vargas (1930-1945), 
que passou a investir,  abrir em-
presas públicas e privilegiar a in-
dústria pesada. Para isso, era ne-
cessário fi nanciamento, obtido 
graças a negociação de Getúlio 
com os Estados Unidos. Assim, 
nasceu a Companhia Siderúrgi-
ca Nacional, em 1941, em Volta 
Redonda. Fruto de um acordo 
feito na época que previa o Brasil 
lutar junto aos americanos na Se-
gunda Guerra Mundial. 

Nos dias atuais, a história foi 
apagada e não há mais luta. Con-
tra ou a favor de nada. Só mesmo 
o trabalho para manter a Usina 
operando.

Arquivo

Fazenda Campos Elíseos
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 CONVERSA A SETE CHA-
VES - Muito cordial a audiência 
que o presidente Lula concedeu 
ao governador do Rio, Cláudio 
Castro. A conversa começou com 
uma notícia que agradou o presi-
dente: o teleférico do Alemão re-
torna no primeiro trimestre de 
2025. Foi um pedido de Lula a 
Castro. No debate técnico sobre 
a dívida do Rio, o presidente dei-
xou claro que haverá empenho 
pela busca de uma solução, ressal-
tando o seu carinho pelo estado.

 Após o encontro, Lula teve uma 
demorada conversa política a sós 
com o governador Cláudio Castro. 
Todos saíram da sala, menos o mi-
nistro Alexandre Padilha. Por mais 
que os ouvidos mais curiosos e jor-
nalistas tentando apurar o que foi 
falado, fi cou guardado a sete chaves 
entre os três.

 ATUAÇÃO CONJUNTA - 
Em Brasília, o governador Cláu-
dio Castro foi recebido pelo 
ministro da Justiça, Ricardo Le-
wandowski, também em clima de 
cordialidade. Participaram da re-
união, o secretário de Segurança 
do Rio, Victor César, e o secretá-
rio nacional de Segurança do MJ, 
Paulo Sarrubbo. Clima de inte-
gração entre os poderes no com-
bate à violência.

 PROTAGONISTA - Quem 
também estava em Brasília, em agen-
da que envolveu personalidades im-
portantes, foi o Procurador-Geral de 
Justiça do Rio, Luciano Mattos. Es-
teve na capital federal no momen-
to em que corria a notícia da homo-
logação da delação de Ronnie Lessa. 
O MPRJ tem um papel importante 
nesta apuração e na articulação com 
a PGR. Vem coisa grande por aí… 
mas não esta semana.

 TRANSPARÊNCIA TOTAL 
- Na segunda, o governador Cláu-
dio Castro e o secretário de Meio 
Ambiente, Bernardo Rossi, anun-
ciam a implantação de câmeras 
corporais aos fi scais do Inea e do 
Batalhão de Meio Ambiente da 
PM. A ordem é rigor e transparên-
cia total na fi scalização e combate 
aos crimes ambientais.

 PERSEGUIÇÃO - A Câmara 
de Vereadores de Teresópolis tenta 
mais uma vez emplacar uma Comis-
são Processante para pedir a cassa-
ção do prefeito Vinicius Claussen. 
Marcaram para a próxima quinta-

PINGA-FOGO

O bate-boca entre o sena-
dor Ciro Nogueira (PP-PI) e 
o tenente-brigadeiro do ar da 
reserva Carlos Baptista Junior, 
ex-comandante da Aeronáuti-
ca, ilustra bem o tamanho da 
besteira cometida por militares 
ao mergulharem na política.

Se tivessem fi cados quie-
tos, cuidando de suas funções 
constitucionais, esses funcio-
nários públicos fardados teriam 
poupado o país e as Forças Ar-
madas de uma coleção de pro-
blemas e de constrangimentos: 
alguns ofi ciais-generais que até 
outro dia ostentavam quatro es-
trelas nos ombros não estariam 
ameaçados de cadeia.

É impressionante que, pas-
sados 135 anos do golpe militar 
que acabou com o Império e 
que inaugurou uma série de in-
tervenções militares na políti-
ca, militares insistam em se me-
ter onde não devem. Estiveram 
presentes, como protagonistas, 
em praticamente todas as crises 
institucionais da República.

O fato de que todas termi-
naram sem punição para os gol-
pistas ajuda a entender a razão 
dessa incômoda presença: uma 
rotina que, espera-se, seja inter-
rompida com a apuração, julga-
mento, condenação e prisão de 
todos os envolvidos na tentati-
va de quartelada bolsonarista.

Militares são aqueles para os 
quais a população fornece edu-
cação, salários, fardas e armas 
com o objetivo de que tudo seja 
empregado na defesa do país. 

Como qualquer democracia, 
o Brasil é feito de diferentes 
vozes, muitas vezes contraditó-
rias, cada um pensa de um jeito. 
Como quase nunca é possível 
se extrair um mínimo denomi-
nador comum, é preciso fazer 
eleições, respeitar o desejo da 
maioria sem oprimir a minoria. 

Com o devido respeito às 
regras do jogo, esse processo é 
feito sem muitos dramas, ora 
o país vai mais para um lado, 
ora para o outro. O que não 
se pode é cultivar a ideia de 
inimigo interno; não dá para 
transplantar para o campo da 
política conceitos militares 
de aniquilação de adversários 
nem, muito menos, padrões re-
ligiosos de céu e inferno.

Formado na esteira do po-
sitivismo, que estimulava a par-
ticipação de militares na políti-
ca, o Exército brasileiro ainda 
guarda resquícios de uma preo-
cupação maior com atividades 
intelectuais e civis do que com 
aquelas ligadas aos combates. 

A quase ausência de con-
fl itos externos que requeiram 
movimentação de tropas e a 
inexistência de problemas fron-
teiriços acabam gerando pro-
blemas para militares que, na 
prática, acabam como atores 
que ensaiam, ensaiam, ensaiam 
— e jamais estreiam.

Convencidos de que fazem 
parte de uma elite intelectual 
capaz de ditar os rumos do 
país e com tempo de sobra para 
conspirar, militares viraram 

protagonistas de sucessivas ten-
tativas de viradas de mesa, um 
uso de cachimbo que mantêm 
tortas muitas de suas bocas.

A sede de poder e de vingan-
ça em relação ao partido que, 
no governo, criou a Comissão 
da Verdade era tamanha que 
comandantes militares abraça-
ram a candidatura presidencial 
de um ex-ofi cial que, na ativa, 
dera sucessivas demonstrações 
de indisciplina e de quebra de 
hierarquia.

Durante o mandato de Jair 
Bolsonaro, as Forças Armadas 
cumpriram o destino de a tro-
pa refl etir seu chefe: ofi ciais 
revelaram desorganização, 
fragilidade institucional, in-
competência e uma absoluta 
leniência com abusos e crimes. 
Foram salvas, na hora fi nal, pela 
decisão dos comandantes do 
Exército e da Aeronáutica de 
não aderirem ao golpe — esses 
mesmos ofi ciais-generais, po-
rém, tinham demonstrado tole-
rância e, mesmo, parceria com 
alguns desmandos do então 
presidente.

No X, ex-Twitter, Ciro 
Nogueira, ainda que sem citar 
nomes de ex-comandantes que 
acusaram Bolsonaro de tenta-
tiva de golpe, usou palavras e 
expressões como “criminoso 
inconteste”, “caluniador”, em 
“honrar seus pijamas”. Que suas 
suas ofensas não sejam esqueci-
das, e sirvam de alerta em caso 
de novos e irresponsáveis deva-
neios golpistas. 

A profecia de Antônio Con-
selheiro, eternizada em ‘Os Ser-
tões’ por Euclides da Cunha, de 
certo modo se concretizou, pelo 
menos aos olhos atentos de Sá 
e Guarabira, ao comporem em 
1977 os versos da música ‘Sobra-
dinho’. Reafi rmando a predição 
do Beato ao denunciar o desa-
parecimento, por inundação, 
das cidades de Remanso, Casa 
Nova, Sento-Sé e Pilão Arcado, 
devido à construção da hidrelé-
trica de mesmo nome. Isso nos 
faz crer que as ações do homem 
podem operar milagres, para o 
bem ou para o mal, dependen-
do, é claro, do propósito.

O profeta urbano Gentileza 
bem que poderia ter anuncia-
do que o trem iria virar metrô. 
E ao contrário do peregrino de 
Canudos, não seria um mau 
presságio, mas sim um prog-
nóstico de um futuro melhor 
para aquela gente, entulhada 
em ônibus, que diariamente 
recebia seus versos cordiais de 
bem-aventurança. Quem sabe 
sua atitude messiânica, anos a 
fi o plantando esperança no qui-
lômetro zero da Avenida Brasil, 
não tenha inspirado técnicos e 
governantes a fazer quase um 
livramento: o trem funcionar 
como metrô de superfície?

É verdade que foi por pou-
co tempo, mais ou menos entre 
a Copa do Mundo de 2014 e 
as Olimpíadas de 2016, e num 
pequeno trecho, da estação 
Central até Deodoro. Mas fun-
cionou muito bem enquanto 

durou, com trens novos, dota-
dos de ar condicionado e circu-
lando com intervalos em torno 
de 5 minutos. Sem medo de er-
rar, foi uma iniciativa de suces-
so. A ponto de virar uma espé-
cie de profecia auto realizável, 
aquele tipo de prenúncio que, 
por ter se tornado uma crença 
palpável, alavanca sua própria 
concretização. Quando? Passa 
a ser a questão.

Convencido da viabilida-
de técnica, fi nanceira e opera-
cional dessa transformação, e 
dos signifi cativos impactos so-
cioambientais por ela gerados, o 
Conselho de Desenvolvimento 
Urbano e Habitação da Asso-
ciação Comercial do Rio de 
Janeiro (ACRJ), coordenado 
pelo arquiteto Sérgio Maga-
lhães, resolveu botar fé e foco 
nessa possibilidade. Por enten-
der também que ela se encaixa 
perfeitamente na orientação es-
tratégica do presidente da Asso-
ciação, o empresário Josier Vilar, 
de apoiar projetos exequíveis de 
baixo investimento e que façam, 
no curto prazo, a vida do povo 
do Rio melhorar e os negócios 
prosperarem.

As avaliações dos estudos 
levados ao conhecimento do 
Conselho de Desenvolvimento 
Urbano e Habitação da ACRJ 
apontam para investimentos na 
ordem de 100 a 150 milhões de 
reais no máximo, para que numa 
primeira etapa, sejam restabele-
cidas as condições seguras de 
operação do ramal de Deodoro 

da SuperVia como metrô de su-
perfície, assim como realizado 
no passado recente. Em fases 
posteriores, outros investimen-
tos seriam necessários para dotar 
as estações do ramal de acessibi-
lidade, de maior conectividade 
e integradas a outros meios de 
transportes e ao entorno urba-
nístico que as abraçam.

Entende, portanto, o Con-
selho de Desenvolvimento Ur-
bano e Habitação da ACRJ, 
que essa transformação só será 
possível se envolver os três ní-
veis de governo. E se seu papel 
indutor de uma nova forma de 
expansão imobiliária da cidade 
metropolitana, mais compacta e 
sustentável, for de fato adotado 
por todos os entes. Permitindo, 
desse modo, que se faça cidade 
onde ela já existe, aproveitando 
inúmeros terrenos públicos e 
privados existentes na área de in-
fl uência direta desse ramal, para 
promoção de um adensamen-
to urbano dirigido e orientado 
por um modo de transporte de 
alta capacidade. Confi gurando-
-se numa oportunidade ímpar, 
talvez a única, capaz de ajudar 
as autoridades a conter a face 
predatória e precarizada da ex-
pansão periférica da metrópole 
até então verifi cada. Fazer o que 
já se provou possível, além de 
mais assertivo, será mais barato 
e inclusivo. O trem virar metrô 
em termos de futuro é o melhor 
para o Rio.

*Arquiteto e urbanista

Fernando Molica Vicente Loureiro*

Bate-boca e a crise dos militares E se o trem virar metrô?

Fotos CM

O secretário de Estado de 
Planejamento e Gestão 

do Rio de Janeiro, Adilson 
Faria, fez aniversário nesta 

quarta-feira (20). E, para 
celebrar o aniversário do 

gestor, os servidores se 
reuniram na parte da tar-
de para cantar parabéns. 

Adilson Faria aproveitou a 
ocasião para agradecer a 
todos pelo carinho e pelo 

empenho de toda a equipe 
em batalhar sempre pelo 

melhor para o estado

CM

Pablo Kling

Após audiência com 
o presidente Lula, o 
governador Cláudio 
Castro (e) também 
foi recebido em clima 
de cordialidade pelo 
ministro da Justiça, 
Ricardo Lewandowski 
(d), nesta quarta-
feira (20). Na pauta,  
segurança pública e o 
combate à violência

O presidente da TurisRio, Sergio Ricar-

do de Almeida, teve, nesta semana, a 

oportunidade de deixar uma saudação 

durante a inauguração da primeira está-

tua de cera de Arthur Antunes Coimbra 

no Brasil. O maior ídolo da história do 

Flamengo, Zico ganhou uma estátua no 

Dreamland Museu de Cera, no AquaRio

-feira, dia 21, uma sessão para vo-
tar o tema. A tentativa já foi consi-
derada como perseguição política 
depois de uma série de manobras 
que os parlamentares vêm fazendo 
para prejudicar os cofres do muni-
cípio. Alegam que há descumpri-
mento da Lei Orçamentária Anual 
referente ao exercício de 2023 por 

parte do prefeito, mas os próprios 
articularam um corte no orçamen-
to de 2024 que pode prejudicar, e 
muito, setores caros para a popula-
ção, como saúde e educação.

NOMEAÇÃO - O municí-
pio de Nilópolis conta com um 
novo subsecretário municipal 

de Trabalho, Emprego e Ren-
da.   Wander Oliveira, popular-
mente conhecido como W.O, foi 
nomeado pelo prefeito Abraão 
David Neto para o cargo na ad-
ministração municipal. W.O já 
foi de oposição ao grupo político 
do atual prefeito, tendo, inclusi-
ve, disputado o cargo de vice-pre-

feito na chapa encabeçada pelo 
ex-vereador Jorge Dedinho, que 
foi presidente da Câmara Muni-
cipal. No entanto, Wander não é 
o primeiro a pular para o gover-
no e descolar um cargo. Rodri-
go Neca, atual secretário de Ser-
viços Públicos, também já fez 
uma ferrenha oposição ao grupo 

da família Abraão David. Ele 
foi vice-prefeito da cidade e é 
fi lho de Manuel Rosa, o Neca, 
ex-prefeito de Nilópolis. Pai e 
fi lho, hoje, são ‘’muy amigos “ 
dos Abraão, e vão caminhar no 
projeto de reeleição do alcaide. 
Coisas da política!

 TRANSPORTE DE PI-
RAÍ - O Secretário de Turis-
mo do Estado do Rio de Janei-
ro, Gustavo Tutuca, participou 
de uma reunião nesta quarta-fei-
ra, dia 20,  no Detro (Departa-
mento de Transportes Rodoviá-
rios do Estado) , no Rio, ao lado 
do prefeito de Piraí, Dr. Ricar-
do Passos, e do Secretário Muni-
cipal de Transporte e Trânsito, 
Daniel Miceli. Eles discuti-
ram as mudanças no sistema de 
transporte de Piraí e, principal-
mente, a escassez de horários da 
linha Cacaria x Seropédica. Fa-
laram ainda sobre o aumento 
da tarifa da linha intermunici-
pal Piraí x Volta Redonda e Bar-
ra Mansa, operada pela Viação 
Cidade do Aço. Imediatamente, 
o Detro solicitou à empresa um 
estudo para a redução da tarifa, 
que deverá ser entregue até sex-
ta-feira, dia 22. Dr. Ricardo Pas-
sos reiterou seu compromisso 
em explorar todas as possibilida-
des para tornar o transporte in-
termunicipal mais acessível, in-
clusive subsidiando a passagem.

DIREITA CONSERVA-
DORA - O empresário Bruno 
Marini anunciou que o 3º  En-
contro da Direita Conserva-
dora, em Barra Mansa, já tem 
data marcada. Será no próxi-
mo dia 22, às 19 horas, no Ho-
tel Ano Bom,  que fi ca no bair-
ro que leva o mesmo nome do 
hotel. Aliás, Bruno está em-
polgado com sua pré-candi-
datura à prefeitura, que tem o 
apoio da frente formada pelo 
Novo e pelo PRTB.  Intitulada 
“Frente Partidária Mudança 
Inteligente”, os dirigentes dos 
partidos afi rmam que focam 
em temas centrais. Entre eles, 
inovação e tecnologia, saú-
de, educação e direitos iguais 
a todos os cidadãos. “Inevita-
velmente haverá uma mudan-
ça de poder na cidade, mas a 
frente não aprova uma mudan-
ça que venha representar uma 
continuidade”, afi rma José do 
Carmo Alves, coordenador da 
frente em Barra Mansa e presi-
dente municipal do PRTB.
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O labirinto na saúde que 
complica Nísia Trindade
Revogações e decisões tomadas estão na base da crise 

Por Rudolfo lago

Em maio de 2022, o Minis-
tério da Saúde instituiu o Quali-
-Sus-Cardio, o primeiro sistema 
que visava utilizar na avaliação da 
gestão pública de saúde um con-
ceito chamado de “Value Based 
Healthcare”. O conceito foi origi-
nalmente proposto em 2007 por 
dois professores da Universidade 
de Harvard, nos Estados Uni-
dos, Michael Porter e Elizabeth 
Teisberg. Ele estabelece como 
condição para os investimentos 
em saúde a avaliação objetiva dos 
benefícios para o paciente, à sua 
saúde e bem-estar. Na esteira de 
introdução do programa, hou-
ve uma redução no preço que se 
pagava por Órteses, Próteses e 
Materiais Especiais (OPMEs). O 
programa foi revogado em agosto 
do ano passado por portaria assi-
nada pelo secretário-executivo do 
Ministério da Saúde, Swedenber-
ger Barbosa, como ministro subs-
tituto na ocasião. No primeiro 
governo Lula, Swedenberger foi 
secretário-executivo do Ministé-
rio da Casa Civil quando o mi-
nistro era José Dirceu, de quem 
é muito ligado. Fontes ligadas 
à gestão anterior avaliaram ao 
Correio da Manhã que a medida 
pode estar diretamente relaciona-
da à crise que fustiga agora a mi-
nistra da Saúde, Nísia Trindade.

Cobrada na reunião ministe-
rial que o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva fez na segunda-feira 
(18), Nísia demitiu dois de seus 
auxiliares no ministério: Helvécio 
Magalhães, que exercia a Secre-
taria de Atenção Especializada 
à Saúde, e o diretor do Departa-
mento de Gestão Hospitalar no 
Rio de Janeiro, Alexandre Telles. 
As demissões estão relacionadas 
a denúncias de precariedade no 
atendimento nos hospitais fede-
rais e envolvimento de apadrinha-
dos políticos em denúncias de ine-
ficiência, negligência e corrupção.

Os problemas podem estar re-
lacionados a decisões como a revo-
gação da portaria, que deixou sem 
critérios mais precisos os repasses. 
O Quali-Sus-Cardio estabelecia a 
avaliação para os repasses a partir 
dos seguintes critérios: tempo mé-
dio de permanência do paciente, 
em dias; taxa de mortalidade ope-
ratória em até 30 dias; taxa de rein-

ternação em até 30 dias; percentual 
de alcance do parâmetro mínimo 
de volume, e percentual de proce-
dimentos complexos. O programa 
foi implementado mediante ade-
são voluntária dos hospitais, mas 
houve a adesão de 98% deles.

Critérios
De acordo com as fontes, a 

revogação deixou a avaliação dos 
hospitais sem critérios objetivos, 
o que pode ter contribuído para 
levar à precariedade e outros pro-
blemas como superfaturamento. 
Na esteira do programa Quali-
-Sus-Cardio, houve uma mudança 
para reduzir os valores dos repasses 
para pagamento das OPMEs, le-
vando os valores para próximo dos 
preços de mercado. As revogações 
fizeram agora subir os preços pra-
ticados para a aquisição de órteses, 
próteses e materiais utilizados em 
cardiologia, como marcapassos, 
cardiodesfribiladores e stents.

Um vídeo de uma reunião da 
Comissão Intergestores Tripartite 
(CIT) mostra Helvécio Maga-
lhães defendendo que os preços re-
passados pelo Ministério da Saúde 
no governo passado seriam impra-
ticáveis, segundo ele “uma lenda”, 
justificando, então, o aumento dos 
valores. No caso dos cardiodesfri-
biladores, significaria aumentar o 
valor repassado aos hospitais de R$ 
18 mil por unidade para R$ 50 mil. 
“Por que são lenda se antes eram 
praticados?”, reage fonte ligada à 
gestão anterior.

Repasses
No Congresso, parlamen-

tares reclamam que a falta de 
demonstração de critérios ob-
jetivos também está relacio-
nada a repasses do Ministério 
da Saúde para municípios para 
ações de alta e média comple-
xidade. Depois da denúncia 
feita pelo Correio da Manhã 
sobre o repasse de R$ 55 mi-
lhões no final do ano passado 
para o município de Cabo 
Frio, senadores pediram ao 
ministério o envio de demons-
trações técnicas para o repasse. 
E afirmam que as informações 
enviadas foram insatisfatórias. 
O Correio também pediu ao 
ministério o envio de tais in-
formações, mas não as recebeu.

O repasse para Cabo Frio foi 
feito de forma única em dezem-
bro. Repasses assim são geral-
mente mais difíceis de justificar 
tecnicamente. Até porque geram 
distorções. Por que determinado 
município recebe e outros não? 
No caso, o repasse fazia parte 
da portaria GM/MS nº 2.169. 
A portaria destinava R$ 103 
milhões para 14 municípios. 
Ou seja, mais da metade ficava 
para Cabo Frio. Para complicar 
a situação, exatamente um mês 
depois, a prefeita de Cabo Frio, 
Magdala Furtado, nomeou o fi-
lho de Nísia Trindade, Marcio 
Lima Sampaio, secretário de 
Cultura do município.

Dengue
Finalmente, há o problema 

com a gestão da dengue. O que 
mais incomoda o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva é o fato 
de o problema estar relacionado 
justamente à gestão de vacinas, 
o mesmo problema do qual é 
acusado o governo Jair Bolso-
naro. O Ministério da Saúde 
teria menosprezado a possibi-
lidade de aumento da dengue, 
imaginando que ela iria seguir a 
sazonalidade normal que há no 
verão. Mas a dengue explodiu e 
tornou-se epidêmica, com a de-
cretação de emergência em saú-
de em vários estados.

O Ministério da Saúde, po-
rém, fez parecer que haveria vaci-
na disponível no Sistema Único 
de Saúde. Mas só conseguiu ad-
quirir quantidade suficiente para 
521 municípios. Na falta de vaci-
nas, restringiu a imunização para 
crianças e adolescentes. Faixa de 
idade que, porém, não foi se va-
cinar na quantidade que deveria. 
Ou seja, um paradoxo: não há va-
cina para todos, e acaba sobrando, 
pela falta de adesão, no público-
-alvo escolhido.

No meio da crise na sua pas-
ta, Nísia Trindade pediu apo-
sentadoria dos quadros da Uni-
versidade do Estado do Rio de 
Janeiro (Uerj). A informação 
é do colunista Lauro Jardim, 
de O Globo. Como professora 
aposentada, Nísia receberá R$ 
5,9 mil por mês.

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Nísia e seu secretário-executivo, Swedenberger Barbosa

câmara aprova Pl das Saidinhas
Por Gabriela Gallo

A Câmara dos Deputados 
aprovou nesta quarta-feira (20), 
o Projeto de Lei (PL) nº 2253 
de 2023, que dá um fim às saídas 
temporárias para pessoas privadas 
de liberdade, conhecidas como 
saidinhas. O texto foi analisado 
no plenário da Casa em votação 
simbólica. O texto segue para 
sanção presidencial. A expecta-
tiva é de que o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT) vete 
o projeto, gerando nova queda-
-de-braço entre o Executivo e o 
Legislativo. Além disso, os parla-
mentares também começaram a 
discutir o Projeto de Lei 5230/23 
que redefine a Política Nacional 
do Ensino Médio, alterando as 
mudanças implementadas pelo 
projeto de lei de 2017.

O relator da proposta sobre 
as saidinhas, deputado Guilher-
me Derrite (PL-SP), avaliou a 
medida como “um avanço para 
o aumento do custo do crime 
no Brasil”. Ou seja, Derrite ava-
lia que sem o benefício os cri-
minosos terão menos compen-
sações, pagando mais caro por 
aquilo que fizeram.

“Esse é o primeiro passo 
que marcará alterações legisla-
tivas com foco na vítima”, ava-
liou o relator por meio de suas 
redes sociais.

O PL 2253/23 altera a Lei nº 
7.210, de 11 de julho de 1984, de 
define a Lei de Execução Penal. 
O texto original sofreu modifi-
cações no Senado Federal e re-
tornou à Câmara, que aprovou 
as emendas. As mudanças abrem 
uma exceção e garantem o direi-
to de saídas temporárias para os 
presidiários que saiam para poder 
estudar, fazer cursos profissiona-
lizantes ou projeto ressocializan-
tes. Cabe ressaltar que a exceção 
só vale para presos em regime 
semiaberto e que não tenham co-
metidos crimes hediondos, com 
violência ou grave ameaça.

Os favoráveis à proposta de-
claram que a medida visa impedir 
que a fuga dessas pessoas dos pre-
sídios. Em contrapartida, os que 
são contrários argumentam que 
as saídas temporárias aos feriados 
são um incentivo para a ressocia-
lização dos presos – já que apenas 
aqueles enquadrados com bom 
comportamento estão liberados 
– e a aprovação da medida pode 
resultar em um aumento de vio-
lência dentro dos presídios.

Mudança discreta
Ao Correio da Manhã, o 

especialista em direito penal 
Oberdan Costa afirmou que, se 
sancionada, as mudanças serão 
discretas. “Isso porque quem 
tem direito à saída temporária já 

está no regime semiaberto. Ou 
seja, pessoas que já passam parte 
do dia fora da prisão, trabalhan-
do, interagindo com a sociedade, 
etc. Se quisessem fugir, teriam 
fugido independentemente da 
saída temporária”, explicou o ad-
vogado criminalista.

De acordo com Costa, as con-
dições da saída explicam o “baixo 
número de presos que fogem nas 
‘saidinhas’. Segundo o Infopen 
[Levantamento Nacional de In-
formações Penitenciárias] 2019, 
a taxa de fugas geral do sistema 
prisional foi de 0,99% dos presos. 
Ao diminuir também as hipóte-
ses em que o encarcerado espera 
ter contato novamente com a 
família e a sociedade como um 
todo, a modificação na Lei de 
Execução parece caminhar na 
contramão da busca por alternati-
vas que promovam mais ressocia-
lização que a prisão”.

“A esperança que se tem é que, 
de alguma forma, os presos bus-
quem com mais afinco a via que 
sobrou a eles, que é a do estudo e 
do ensino profissionalizante, de 
forma a usufruir de maior contato 
com o mundo exterior”, comple-
tou o especialista em direito penal.

Ensino Médio
O plenário da Casa também 

começou a avaliar o projeto que 
redefine a Política Nacional do 

Ensino Médio (PL 5230/23), 
como uma alternativa para a re-
forma de 2017. O texto, de re-
latoria do deputado Mendonça 
Filho (União-PE), ex-ministro da 
Educação no governo Michel Te-
mer, busca dar maior autonomia 
para o estudante e valorizar a edu-
cação técnica profissionalizante.

O texto amplia para 2.400 
horas da Formação Geral Bási-
ca (FGB) os três anos do ensino 
médio, totalizando cinco horas 
diárias. Antes, eram 1.800 horas, 
o equivalente a quatro horas diá-
rias. A formação técnica e pro-
fissional exige uma carga horária 
mínima da formação geral básica 
de 1.800 horas e cursos técnicos 
serão de até 1.200 horas, integra-
do ao ensino médio regular. Além 
disso, a língua inglesa é fixada 
como língua estrangeira oficial.

A reportagem conversou 
com o Consultor Legislativo da 
ANUP e Diretor Executivo do 
Instituto Educação de Qualidade 
(IEduQ), José Maurício de Sou-
za, que destacou que a mudança 
visa combater a evasão escolar no 
ensino médio.

Ele ainda reforçou que os 
educadores precisam ser trei-
nados para as mudanças. “Os 
professores precisam ser treina-
dos para essas mudanças. Eles 
se formam e muitas vezes são 
abandonados”, disse.

CORREIO POLÍTICO

Bolsonaro ainda resiste a 
ser carta fora do baralho

Há quem defenda Michelle 
2026. Bolsonaro não deixa

Derrota Michelle

Independente

Negativos

Mendonça 

Mudanças

Se pode haver na resistên-

cia de Bolsonaro um viés 

de proteção a Michelle, 

há um outro ponto mais 

forte, segundo a fonte. 

Bolsonaro recusa-se a se 

considerar carta fora do 

baralho para a eleição de 

2026. Ele ainda aposta na 

possibilidade de reverter 

a condenação no Tribunal 

Superior Eleitoral (TSE) 

que o deixou inelegível. E 

seus aliados no PL ainda 

avaliam que uma condu-

ção errada dos processos 

contra Bolsonaro podem 

acabar por vitimizá-lo. 

Um processo parecido 

com o que houve com o 

principal antagonista de 

Bolsonaro: o próprio pre-

sidente Luiz Inácio Lula 

da Silva, que reverteu as 

condenações contra ele e 

virou presidente. 

Cresce dentro do PL uma 

parcela que defende pre-

parar Michelle Bolsonaro 

como opção para a dis-

puta eleitoral de 2026. O 

maior problema: conven-

cer Jair Bolsonaro. Uma 

fonte do Correio Político 

ligada ao partido comen-

tou que Bolsonaro é tei-

moso e, portanto, mu-

danças de ideia precisam 

ser tratadas com ele com 

jeito. Por exemplo: quan-

do cismou em não tomar 

vacina, a cada vez que se 

falava nisso, mais ele re-

sistia. A fonte comentou 

com Bolsonaro sobre a al-

ternativa Michelle. A rea-

ção de Bolsonaro foi: “Não 

repete isso, se não quiser 

ter problema”. Os motivos 

de Bolsonaro parecem ser 

semelhantes ao veto que 

ele fez para que o senador 

Flávio Bolsonaro (PL-RJ) 

se candidatasse à pre-

feitura do Rio de Janeiro. 

Mas vão bem além disso. 

Caso Flávio entrasse na 

disputa pelo Rio e perdes-

se, essa derrota acabaria 

revertendo em prejuízo 

político para o próprio 

Bolsonaro. E as pesquisas 

demonstram que não se-

ria tarefa fácil derrotar no 

Rio a reeleição do prefei-

to Eduardo Paes, do PSD, 

com o apoio de Lula. 

Testada pelo Paraná Pes-

quisas em fevereiro, Mi-

chelle apareceu em se-

gundo lugar, com 23%. 

Mais do que quando o 

nome da oposição é o 

governador de São Pau-

lo, Tarcísio de Freitas, que 

apareceu com 17,4%. Na 

hipótese com Michelle, 

Lula tem 37,4%.

Neta do ex-ministro do 

Supremo Tribunal Fede-

ral (STF) Otávio Gallotti, é 

tida como “independen-

te”. Poderia vir a aceitar 

uma reversão da conde-

nação. Mas as principais 

mudanças acontecerão 

quando Alexandre de 

Moraes deixar o TSE em 

abril do ano que vem.

Já comentamos por aqui 

sobre o fato de Bolsonaro 

muitas vezes mirar Lula 

como uma imagem em 

negativo, oposta a ele em 

tudo, mas com trajetórias 

semelhantes. Como na 

ideia do mito alemão do 

“dopelgânger”, (em tra-

dução literal, duplo am-

bulante).

Quem assumirá o TSE no 

lugar de Moraes é André 

Mendonça, o ministro 

“terrivelmente evangé-

lico” que Bolsonaro es-

colheu para o STF. Mas, 

aumentando as chances, 

quem assumirá a presi-

dência do tribunal em 

2026 será Kássio Nunes 

Marques, outro aliado fiel. 

Haverá mudanças no TSE 

que podem vir a benefi-

ciar Bolsonaro no julga-

mento de um eventual 

recurso. Em novembro, o 

relator do caso que gerou 

a inelegibilidade de Bol-

sonaro, Benedito Gonçal-

ves, deixará o tribunal. No 

lugar, deverá entrar Isabel 

Gallotti, ministra do STJ. 

Rafa Neddermeyer/Agência Brasil

Fabio Pozzebom/Agência Brasil

Bolsonaro crê que TSE pode reverter condenação

No PL, defende-se Michelle como alternativa a Bolsonaro

POR RUDOLFO LAGO
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Cláudio Castro adia ação 
no STF a pedido de Lula

Por ana Paula Marques

Após reunião com o presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva, 
nesta quarta-feira (20), o gover-
nador do Rio de Janeiro, Cláu-
dio Castro (PL), decidiu adiar 
o ingresso de uma ação no Su-
premo Tribunal Federal (STF) 
para a renegociação da dívida do 
estado e alterações nas regras do 
Regime de Recuperação Fiscal 
(RRF). Segundo Castro, o pre-
sidente pediu que ele aguarde o 
encontro com o ministro da Fa-
zenda, Fernando Haddad, e go-
vernadores no dia 26 de março 
para tomar a decisão.

Esse também foi o prazo 
estipulado por Haddad para 
apresentar aos governadores 
um Projeto de Lei (PL) de rene-
gociação de dívidas dos estados 
— ideia já aprovada pelo presi-
dente Lula. O governador flu-
minense disse que cogita acio-
nar a Suprema Corte porque 
considera abusivas as condições 
estabelecidas pelo governo fe-
deral na cobrança da dívida do 
Rio de Janeiro.

O governo do Rio tenta a 
renegociação de uma dívida 
de aproximadamente R$ 188 
bilhões que o estado deve à 
União. O tamanho da dívida é 
por conta do RRF homologado 
em 2022. Estados do Brasil so-
freram com a lei que reduziu a 
alíquota do ICMS — Imposto 
sobre Circulação de Mercado-
rias e Serviços. O cálculo de 
perda do Rio de Janeiro, por 
exemplo, é de R$ 12,6 bilhões 
se somar 2022 e 2023.

“O ministro Haddad levou 
nossa proposta inicial para ten-
tar agregar com as propostas que 
vai apresentar aos governadores. 

Ficamos à espera de mais uma 
rodada de negociação para co-
locar o que entendemos como 
justo. Posterior a isso, voltare-
mos a conversar para avaliar se a 
ação seria positiva. Não na ideia 
da briga, mas na ideia da conci-
liação”, disse Castro ao fim da 
reunião, realizada no Palácio do 
Planalto, em Brasília.

Negociações
Castro também pleiteia 

uma mudança no cálculo da 
dívida, para ser baseado so-
mente no Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor Amplo 
(IPCA). Hoje, a dívida é atre-
lada ao IPCA mais 4% de juros, 
somado à Taxa Selic. Outros 
governadores já propuseram 
a alteração para a indexação 
acompanhar o crescimento do 
PIB (Produto Interno Bruto) 
mais 3% ao ano.

Haddad já se reuniu com 
os governadores de São Paulo 
(Tarcísio de Freitas), Rio Gran-
de do Sul (Eduardo Leite) e 

Minas Gerais (Romeu Zema) 
para tratar das renegociações de 
dívidas. No início do mês, Tar-
císio de Freitas (Republicanos) 
disse que a proposta deverá 
definir um indexador que seja 
“neutro”, ou seja, que agrade 
tanto na captação do governo 
federal, quanto para o custo da 
dívida aos estados.

Logo após a reunião, Cas-
tro também foi questionado 
sobre qual será o indexador 
a ser utilizado. Entretanto, 
o governador afirmou que 
a questão não foi tratada na 
conversa. “Hoje tratamos 
apenas da natureza da dívida 
e em como juntar o Rio com 
os outros governos. Lembran-
do que os outros discutem a 
questão só para frente, mas o 
Rio está discutindo para trás, 
não só os indexadores futuros, 
mas a revisão do regime de re-
cuperação fiscal e recomposi-
ção da dívida”, declarou.

Além do ministro da Fa-
zenda, participaram da reunião 

também os ministros da Casa 
Civil, Rui Costa e o ministro 
das Relações Institucionais, 
Alexandre Padilha.

Ação
No início do mês, Castro 

anunciou formalmente que iria 
recorrer ao Supremo quando 
reuniu no Palácio das Laranjei-
ras, residência oficial do gover-
nador, deputados federais e es-
taduais do estado do Rio. Entre 
os nomes presentes estavam os 
parlamentares de sua sigla, Ge-
neral Pazuello e Carlos Jordy, 
além de Chico Alencar (Psol) e 
Aureo Ribeiro (Solidariedade)

Na ocasião, o governador des-
tacou que acionar o STF era uma 
medida necessária, já que tratou 
do assunto exaustivamente com o 
governo federal ao longo de 2023, 
sem obter acordos. Além disso, 
segundo Castro, o que ele busca 
vai além da reparação histórica de 
tudo que já foi quitado pelo es-
tado do Rio. “É para o equilíbrio 
financeiro do estado”, declarou.

Governador espera proposta de Haddad para dívida do Rio
Foto: Ricardo Stuckert / PR

Claudio Castro discutiu dívida do Rio com Lula e Fernando Haddad

Por ana Paula Marques

Após a delação premiada do 
Ronnie Lessa ser homologada 
no Supremo Tribunal Federal 
(STF), os advogados que fazem 
a defesa do ex-policial militar 
anunciaram, nesta quarta-fei-
ra (20), que irão abandonar o 
caso. Lessa é réu pelo assassina-
to da vereadora Marielle Fran-
co e do motorista Anderson 
Gomes.

Os advogados Bruno Castro 
e Fernando Santana afirmaram 
em nota que “não atuam para 
delatores”, e que Ronnie Lessa, 
preso desde março de 2019, já ti-
nha sido avisado dessa condição. 
“Por ideologia jurídica, nosso 
escritório não atua para delato-
res. Não atuar para delatores é 
uma questão principiológica, 
pré-caso, e nada tem a ver com 
qualquer interesse na solução ou 
não de determinado crime”, des-
creveu a defesa em nota.

A homologação da delação, 
feita pelo ministro do Supremo 
Tribunal Federal (STF), Ale-
xandre de Moraes, foi anunciada 
na última terça-feira (19) pelo 
ministro da Justiça e Segurança 
Pública, Ricardo Lewandowski. 
Na coletiva de imprensa, ele afir-
mou que não teve acesso ao con-
teúdo, já que o caso tramita em 
segredo de Justiça. Mas declarou 
que a delação traria “elementos 
importantíssimos” e que a con-
clusão do caso será anunciada 
em “breve”.

Nota
Os agora ex-advogados de 

Lessa esclareceram que não 
foram chamados pelo réu in-
vestigado pelo assassinato da 

vereadora Marielle Franco, 
para participar do processo de 
delação.”Nesse cenário, apre-
sentaremos renúncia ao manda-
to em todos os doze processos 
que atuamos para ele, ou seja, a 
partir de hoje não somos mais 
advogados de Ronnie Lessa”, 
dizem os advogados.

O processo de Lessa é ana-
lisado pelo ministro do Su-
premo Alexandre de Moraes, 
sorteado como relator do caso. 
A investigação sobre o assas-
sinato da vereadora avançou 
nas últimas semanas e chegou 
à menção mesmo de de no-
mes de parlamentares, como 
o deputado federal do Rio de 
Janeiro Chiquinho Brazão 
(União Brasil). Além dele, ou-
tro nome com foro privilegia-
do também teria sido citado 
durante a investigação.

A citação fez com que o caso 

saísse do Superior Tribunal de 
Justiça (STJ) e fosse enviado 
para o STF. Ainda no anúncio 
do Lewandowski, ele afirmou 
que a delação foi homologa-
da após o ex-policial militar 
ter passado por uma audiência 
com o juiz auxiliar do ministro 
Alexandre de Moraes.

Seis anos
No último dia 14 de março, 

o crime completou seis anos. A 
polícia investiga quem são os 
mandantes das mortes de Ma-
rielle e Anderson Gomes. Eles 
voltavam de um evento em que 
a vereadora palestrou quando 
um carro prata emboscou o 
veículo em que estavam e 14 ti-
ros foram disparados contra os 
dois. Nada foi roubado.

Além de Lessa, o ex-policial 
militar do Rio de Janeiro Élcio 
Vieira de Queiroz assumiu a 

coparticipação no crime. Ele 
tem histórico de envolvimen-
to em crimes, sendo um dos 
45 integrantes das Polícias Ci-
vil e Militar do Rio presos, na 
Operação Guilhotina, de 2021, 
por envolvimento em corrup-
ção, participação em milícias, 
desvio de armas e venda de 
proteção a bicheiros, narcotra-
ficantes e contrabandistas. Na 
época, Queiroz atuava no 16.º 
BPM, em Olaria, na Zona Nor-
te do Rio de Janeiro.

Segundo a delação de Quei-
roz à Polícia Federal (PF), Les-
sa foi o autor dos disparos que 
mataram Marielle e Anderson. 
Ainda segundo as investigações 
da PF, após executar Marielle, 
os investigados teriam jogado 
pedaços da placa do veículo uti-
lizado no crime nas linhas fér-
reas dos trens urbanos do Rio, 
para destruir as provas.

advogados abandonam lessa
Tomaz Silva/Agência Brasil

Assassinato de Marielle: seis anos sem esclarecimento

CORREIO BASTIDORES

Índices melhores nas redes 
municipal e estadual

Leitos parados em hospitais 
federais aumentam

Sem médicos Trocas

Crítica

Livro sobre SUS

Reza

‘Serra Pelada’

Há muitos leitos indispo-
níveis também em ins-
titutos federais no Rio, 
referências em suas espe-
cialidades. Numa das uni-
dades do Instituto Nacio-
nal de Câncer, 37 dos 207 
leitos (17%) não podem 
ser utilizados (índices de 
13% no de Cardiologia e 
de 16% no de Traumato-
-Ortopedia). Há registros 
de falta de profissionais, 

de medicamentos e de 
insumos. Nos hospitais 
municipais Souza Aguiar 
e  Miguel Couto, os per-
centuais de leitos parados 
são de 1% e 3%. Na rede 
estadual, o Getúlio Vargas 
tem índice zero de inter-
dição e o Carlos Chagas, 
de 3%. O índice do Pedro 
II é de 9% - segundo o site, 
os leitos estão inativos por 
motivo de obras.

O número de leitos inter-
ditados em seis hospitais 
federais do Rio de Janei-
ro aumentou desde abril 
de 2023 — passou de 283 
para 361. Os dados fo-
ram obtidos numa com-
paração entre relatório 
de vistoria feito no ano 
passado pela Câmara 
dos Deputados e os que 
estavam disponíveis, on-
tem, no Censo Hospita-
lar Público da Secretaria 
Municipal de Saúde do 
Rio. Os leitos interdita-

dos representam 21,8% 
dos disponíveis nos seis 
hospitais.
No Hospital Geral de 
Bonsucesso, que sofreu 
um incêndio em 2020, o 
índice de leitos interdi-
tados chega a 44%: dos 
412, 182 não podem ser 
utilizados (há um ano, 
eram 138)
O Hospital da Lagoa tem 
leitos fechados há  três 
anos, como o de número 
534/2, indisponível desde 
abril de 2021.

Ao se clicar, na página 
do Censo Hospitalar, nas 
imagens em vermelho 
que representam os lo-
cais onde deveriam estar 
os pacientes surge, na 
maioria das vezes, a justi-
ficativa de falta de médi-
cos. Há também registros 
de ausência de enfermei-
ros e de medicamentos.

Os problemas nos hos-
pitais do Rio são um dos 
principais motivos da cri-
se no Ministério da Saúde. 
A ministra Nísia Trindade 
trocou responsáveis pela 
administração da rede, 
herdada do governo fede-
ral e anunciou a contrata-
ção de 500 profissionais 
de saúde.

Crítico de Nísia, o depu-
tado Washington Qua-
quá (PT-RJ) diz que, até 
agora, não viu rumo na 
gestão do Ministério da 
Saúde. Afirma que os 
problemas de hospitais 
federais apontados em 
relatório do próprio go-
verno estão sem solução. 
“É uma gestão inepta”, diz

Os problemas dos hospi-
tais e institutos federais 
que ficam no Rio se ar-
rastam há décadas; mui-
tos deles abordados no 
recém-lançado livro “SUS, 
uma biografia” (Record), 
de Luiz Antonio Santini e 
Clóvis Bulcão. Eles narram 
casos de pressões e de 
corrupção.

Vice-presidente nacional 
do PT, Quaquá diz “rezar” 
para que os problemas na 
saúde sejam resolvidos. 
Reclama, porém, do que 
chama de falta de inova-
ção. Ele já defendeu a en-
trega do ministério para o 
Centrão, como forma de 
garantir maioria do gover-
no no Congresso.

Um dos personagens ci-
tados é o ex-deputado 
Roberto Jefferson que, se-
gundo eles, defendia in-
teresses de hospitais pri-
vados na década de 1980. 
Segundos os autores, al-
guns setores de hospitais 
públicos eram chamados 
de “Serra Pelada” — onde 
estava o ouro.

Reprodução/Internet

Reprodução

Leitos fechados e falta de insumos no INCA

Hospital Geral de Bonsucesso: disponibilidade de leitos

POR FERNANDO MOLICA
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Câmara aprova projeto de 
sustentabilidade (Paten)

Justiça holandesa bloqueia 
920 milhões de euros da Vale  

CORREIO ECONÔMICO

BB garante Ações em queda 

Receita cai

Sósia do PAC

Recuo menor

Destinos diversos

Cercado de grande ex-
pectativa, o projeto de lei 
que cria o Programa de 
Aceleração da Transição 
Energética (Paten) foi 
aprovada, na noite dessa 
terça-feira (19), por vota-
ção simbólica, pela Câma-
ra dos Deputados, o que 
inclui o chamado ‘fundo 
verde’, que receberá, com 
aval do BNDES, valores 
de precatórios e créditos 

tributários de impostos 
devidos a empresas pela 
União.
A ideia é utilizar os recur-
sos do Paten para o fi-
nanciamento de projetos 
sustentáveis no país, que 
servirão como alternativa 
aos subsídios e incentivos 
fiscais. Após passar pela 
Câmara, o texto segue 
agora para análise por 
parte do Senado.

A título de antecipação à 
uma futura ação judicial 
de responsabilidade, a 
ser movida pelas vítimas 
(Pessoas Físicas e Jurídi-
cas) do rompimento da 
barragem de Mariana 
(MG), em 2015, a Justiça 
da Holanda determinou 
bloqueio, em caráter an-
tecipatório e preliminar, 
no valor de 920 milhões 
de euros, em ações e di-
reitos econômicos da 
subsidiária Vale Holdings 

no país europeu. 
Em comunicado, a mine-
radora argumentou que o 
bloqueio “não represen-
ta uma avaliação quan-
to ao mérito”, processual 
ou material, dos pedidos 
dessa futura demanda ju-
dicial, acrescentando que 
avaliará ‘oportunamente’ 
os termos dessa ação, para 
posterior defesa, inclusive 
quanto à jurisdição dos 
tribunais holandeses para 
essas questões”.

Se distanciando da po-
lêmica, a presidente do 
Banco do Brasil (BB), Tar-
ciana Medeiros garantiu 
o pagamento integral de 
R$ 2,25 bilhões, referente 
à distribuição de dividen-
dos: “[Essa política] foi 
aprovada pelo conselho 
de administração e será 
mantida”.

De sua parte, a controver-
sa gestão da Petrobras 
depositou, nessa quar-
ta-feira (20), a 2ª parcela 
do montante de R$ 17,5 
bilhões em dividendos. 
Como não pretende fazer 
distribuição extraordiná-
ria relativa a 2023, os pa-
péis da estatal sofreram 
grande desvalorização. 

Na contramão da expec-
tativa federal de avanço 
da arrecadação este ano, 
a IFI (Instituição Fiscal In-
dependente), órgão vin-
culado ao Senado, aponta 
que as receitas do primei-
ro bimestre do ano (1B24) 
ficaram R$ 12,2 bilhões 
abaixo do estimado pelo 
Palácio do Planalto. 

Instituído com o objetivo 
de ‘melhorar a imagem 
ambiental do país no ex-
terior, a ‘agenda verde’ in-
clui o Paten, projeto cuja 
proposta é similar ao Pro-
grama de Aceleração do 
Crescimento (PAC), mas 
com o diferencial de que 
suas verbas não sairão do 
Orçamento da União.

Depois de cair 0,49%, na 
segunda leitura de feve-
reiro, o Índice Geral de 
Preços – Mercado (IGP-M), 
também chamado de ‘in-
flação do aluguel’, recuou 
menos, para 0,31%, na se-
gunda prévia deste mês, 
informou, nessa quarta-
-feira (20), a Fundação Ge-
túlio Vargas (FGV).

Segundo o autor do Pa-
ten, deputado Arnaldo 
Jardim, o Paten abrange 
produção de combustí-
veis renováveis: etanol, 
bioquerosene de aviação, 
biodiesel, biometano e 
hidrogênio de baixa emis-
são de carbono e bioener-
gia com captura e arma-
zenamento de carbono. 

Divulgação 

Antonio Cruz - Agência Brasil

Agenda verde avança no Congresso Nacional

Conta do desastre fatal de Mariana chega à mineradora

Copom mantém redução 
gradual da Selic (10,75% a.a.)
Avanço forte da inflação não alterou decisão do colegiado do BC  

nathalia Garcia (Folhapress)

O Copom (Comitê de Po-
lítica Monetária) do Banco 
Central reduziu nesta quar-
ta-feira (20) a taxa básica de 
juros (Selic) em mais 0,5 pon-
to percentual, de 11,25% para 
10,75% ao ano.

O colegiado do BC tam-
bém alterou a comunicação 
sobre os seus próximos passos 
e sinalizou um corte da mes-
ma intensidade apenas na pró-
xima reunião.

Isso significa que o comi-
tê prevê uma nova redução 
de 0,5 ponto somente ao en-
contro agendado para maio, 
deixando de se comprometer 
com a magnitude dos movi-
mentos depois disso.

A orientação dada pelo Co-
pom sobre o ritmo de redução 
da Selic foi alterada com a re-
tirada do plural no trecho do 
comunicado que era aguardado 
com grande expectativa pelo 
mercado financeiro.

“ Em função da elevação da 
incerteza e da consequente ne-
cessidade de maior flexibilidade 

na condução da política mone-
tária, os membros do Comitê, 
unanimemente, optaram por 
comunicar que anteveem, em 
se confirmando o cenário espe-
rado, redução de mesma mag-
nitude na próxima reunião”, 
escreveu o comitê.

O comitê manteve nesta 

quarta o ritmo de cortes aplica-
do desde o início da flexibiliza-
ção de juros iniciada em agosto 
do ano passado. Até agora, já 
foram seis reduções consecuti-
vas na mesma intensidade.

Com isso, a Selic chegou ao 
menor patamar desde fevereiro de 
2022, foi fixada em 9,25% ao ano.

A decisão do Copom veio 
em linha com a expectativa 
unânime dos economistas. 
Levantamento feito pela 
Bloomberg mostrou que o 
corte de 0,5 ponto percen-
tual na taxa básica era a pro-
jeção consensual do mercado 
financeiro.

Divulgação

Ritmo de queda da taxa não foi alterado pela autoridade monetária

Somente em 2022, ao me-
nos 34,4% das empresas in-
dustriais, de médio e grande 
portes, com 100 ou mais pes-
soas ocupadas responderam 
por investimentos no mon-
tante de R$ 36,9 bilhões em 
Pesquisa e Desenvolvimento 
(P&D) no país, enquanto nos 
setores de equipamentos de 
informática, produtos quími-
cos, farmacêutica e farmoquí-
mica, tal participação atingiu 
60%. Já no caso do segmen-
to empresarial com 500 ou 
mais pessoas ocupadas, o in-
vestimento foi realizado por 
86,3% das companhias. 

Esses dados fazem parte 
da Pesquisa de Inovação Se-
mestral 2022: Indicadores 
Básicos, decorrentes de par-
ceria entre a Agência Brasi-
leira de Desenvolvimento 
Industrial (ABDI) e a Uni-
versidade Federal do Rio de 
Janeiro (UFRJ), divulgados 
nesta quarta-feira (20), pelo 
IBGE, com as presenças do 

presidente do IBGE, Marcio 
Pochmann e do presidente 
da ABDI (Associação Bra-
sileira de Desenvolvimento 
Industrial (ABDI), Ricardo 
Cappelli.

O estudo também aponta 
que, em 2022, 39,8% das em-
presas inovadoras manifestaram 

a intenção de elevar os investi-
mentos em atividades internas 
de P&D em 2023, patamar ele-
vado para 50,8%, para este ano. 

No que toca à taxa de ino-
vação, em 2022, esta chegou a 
68,1%, em que 33% desse total 
corresponderam a novos pro-
dutos e processos de negócios, 

simultaneamente. Entre as em-
presas de grande porte (com 
500 ou mais pessoas ocupadas), 
a taxa de inovação é a maior 
registrada, equivalente a 77%, 
com destaque para a liderança 
do setor de máquinas e equipa-
mentos, com taxa de inovação 
de 89,3%, seguido por equipa-
mentos de informática, eletrô-
nicos e ópticos (87,5%) e por 
produtos químicos (84,7%).

Para o gerente de Pesqui-
sas Temáticas do IBGE, Flávio 
José Marques Peixoto, “vale 
destacar que as atividades com 
maiores proporções de empre-
sas inovadoras que realizaram 
dispêndios em atividades inter-
nas de P&D foram as mesmas 
que, de forma proporcional, 
mais investiram, ante o total de 
empresas: Fabricação de pro-
dutos farmoquímicos e farma-
cêuticos (92,9%), Fabricação 
de produtos químicos (74,1%) 
e Fabricação de equipamentos 
de informática, produtos ele-
trônicos e ópticos (68,8%)”.

investimento em P&D soma R$ 36,9 bi
Divulgação 

Viés de investimento em P&D é crescente entre empresas

inSS: bloqueio de pagamentos suspenso

Sobe rejeição do governo pelo mercado 

Pelo menos até 31 de de-
zembro deste ano, está suspen-
so o bloqueio de pagamento a 
beneficiários do Instituto Na-
cional do Seguro Social (INSS) 
por falta de prova de vida, por 
determinação do Ministério da 
Previdência Social, divulgada 
na noite desta terça-feira (19), 
previamente publicada no Diá-
rio Oficial da União na sexta-
-feira passada (15).  

Em vigor, desde o ano pas-
sado, a suspensão consistia 

em que o INSS deveria fazer a 
comprovação de vida dos be-
neficiários, por meio do cruza-
mento de informações. 

Para liberar os recursos para 
este segmento, a autarquia bus-
cava obter informações de ou-
tros órgãos.  

Somente no mês passa-
do, o INSS havia convocado 
aproximadamente 4,3 milhões 
de beneficiários para fazerem 
a prova de vida, depois que o 
instituto não conseguiu com-

prová-la, por meio de informa-
ções obtidas pela base de dados 
disponível. 

Em consequência, na oca-
sião, houve aumento considerá-
vel de atendimento presencial 
nas agências da Previdência, o 
que levou a autarquia a publi-
car nota, na qual reforça que 
“o próprio INSS fará a busca 
ativa”, o que “dispensava a ne-
cessidade de deslocamento de 
aposentados e pensionistas aos 
bancos ou agências do INSS”.

Pela portaria ministerial, 
“a comprovação de vida pelo 
INSS será realizada por meio 
de consultas a atos registrados 
em bases de dados (...) nos dez 
meses posteriores à sua última 
realização ou atualização”.

Segundo o diretor de Bene-
fícios e Relacionamento com o 
Cidadão do INSS, André Fide-
lis, o INSS pretende aproveitar 
“qualquer movimentação ofi-
cial fora da data do aniversário 
do segurado”.

Separando o ‘joio do trigo’, 
o mercado financeiro dividiu 
em dois sua apreciação sobre 
o governo. Em contraste com 
o ‘salto’ de 52%, em novem-
bro último, para os atuais 64% 
do índice de reprovação do 
governo Lula saltou de 52%, 
a pesquisa. Divulgada nesta 
quarta-feira (20), pela Genial/
Quaest apontou que metade 
dos consultados considera po-
sitivo o trabalho realizado pelo 
ministro da Fazenda, Fernando 

Haddad.
A derrocada do ocupante 

do Planalto, junto às institui-
ções financeiras igualmente 
pode ser medida pela queda da 
avaliação ‘regular’, de 39% para 
30% e de ‘aprovação’, reduzido 
de 9% para 6%.

Ainda sobre a gestão Had-
dad, houve ascensão, de 33% 
para 38%, no que se refere à 
avaliação ‘regular’, enquanto a 
avaliação ‘negativa’ despencou 
de 24% para 12%. Para mais da 

metade dos consultados (51%), 
o ministro está mais forte agora 
do que quando assumiu a pasta.

Descolando completamen-
te da avaliação declinante do 
Executivo, a aprovação do mer-
cado sobre a atuação do presi-
dente do Banco Central (BC), 
Roberto Campos Neto, deco-
lou de 85% para 94%.

Aparentemente ‘poupando’ 
o ministro da Fazenda, também 
é majoritária (71%) a rejeição 
do mercado à política econô-

mica do governo, embora a per-
cepção de piora da economia 
nos próximos 12 meses tenha 
recuado de 55% para 32%, em 
novembro. Para 47% dos con-
sultados, a situação econômica 
continuará do jeito que está, no 
curto prazo.

Ao mesmo tempo, cresceu 
o entendimento do mercado 
quanto à preocupação do go-
verno com relação ao combate 
da inflação, que passou de 44% 
para 51%.
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Amistoso

Distante

Faltam apenas seis gols para ser vice

Milionário

Lesionado

NA MIRA

Prestes a disputar 
mais uma edição da 
Copa Libertadores, 
Gabigol está de olho 
na vice-artilharia ge-
ral da competição. 
O atacante, porém, 
deixou seu futuro no 
Flamengo em aber-
to. “Acho possível [vi-
rar o vice-artilheiro], 
espero que isso acon-
teça, sabendo que a gente tem que jogar o maior número 
de jogos possível para isso acontecer. E também tenho 28 
anos. Então, caso eu fique no Flamengo ou fique no Brasil, 
isso vai acontecer naturalmente”, disse o jogador.

A ideia do Vasco fazer uma 
intertemporada em Ati-
baia foi suspensa. O clube 
seguirá treinando no Rio 
de Janeiro e negocia a re-
alização de um amistoso 
contra o Corinthians antes 
do Brasileirão.

Principal alvo do Botafogo 
para a temporada, o trei-
nador português Carlos 
Carvalhal, que está livre 
no mercado após deixar 
o Olympiacos, não gostou 
da proposta do Alvinegro 
e está distante do clube.

Gabi é o maior artilheiro 
da Libertadores entre bra-
sileiros, e o terceiro no ge-
ral. O atacante tem 31 gols, 
somando as passagens 
por Santos e Flamengo. 
Ele assume a vice-lideran-
ça se balançar as redes 
mais seis vezes. Ele em-

pataria com os uruguaios 
Fernando Morena e Pedro 
Rocha. O primeiro colo-
cado é o equatoriano Al-
berto Spencer, com 54. O 
atacante, porém, perdeu 
espaço com Tite e deixou 
sua sequência no Fla-
mengo em aberto.

Fora do campo, se teve 
um vencedor nas Semifi-
nais do Carioca, foi o Nova 
Iguaçu. Além da classifi-
cação para a final, o Laran-
jão foi quem mais lucrou 
nas semis com R$ 1,3 mi-
lhão nos dois jogos.

O Fluminense informou 
que o atacante Keno so-
freu uma entorse no tor-
nozelo direito e já iniciou 
o tratamento. É a segun-
da vez na temporada 2024 
que o atacante titular de 
Fernando Diniz se lesiona.

Conmebol

Gabigol tem marca na mira

CORREIO NO MUNDO

Viajou escondido

Dupla tragédia

Implementação da lei é bloqueada

Confessou

Infiltrado

FRONTEIRA

A lei do Texas que 
autoriza a prisão 
de imigrantes 
que atravessam 
ilegalmente a 
fronteira do Méxi-
co com os EUA foi 
novamente sus-
pensa na terça. 
Horas antes, a Su-
prema Corte dos 
EUA havia decidi-
do que a lei poderia entrar em vigor. porém, a justiça 
julgou prematura a intervenção da corte antes que um 
tribunal de apelação decidisse se manteria a medida 
enquanto ela é questionada em instâncias inferiores.

Um homem sem passa-
gem aérea foi preso após 
tentar viajar escondido no 
banheiro de um avião da 
Delta Air Lines, nos EUA. 
Wicliff Fleurizard, 26, foi 
preso durante o voo 1683 
de Salt Lake City para Aus-
tin, no Texas.

Um adolescente foi en-
contrado morto dentro de 
um freezer na madrugada 
de quarta na Argentina. 
Tiago Ismael Suárez, 13, 
morreu após sofrer uma 
parada cardíaca. A bisavó, 
de 85 anos, morreu após 
saber da notícia.

Logo depois, esse tribunal 
agendou uma audiência 
para esta quarta-feira (20) 
e decidiu bloquear a im-
plementação da lei.

A medida, que torna 
crime estadual a entra-
da ilegal no Texas, prevê 
penas de até 20 anos de 

prisão e autoriza os juízes 
a deportar os migrantes 
para o México. 

O estado do Texas é go-
vernado pelo republicano 
Greg Abbott, que defende 
a implementação da lei e 
apoia o ex-presidente Do-
nald Trump. 

A entregadora Jenniffer 
Rocha, 35, confessou que 
arrancou com uma mor-
dida o dedo de Stephen 
Jenkinson, 36. O caso 
ocorreu em dezembro de 
2022 no Reino Unido. En-
tregadora confessou ter 
mordido dedo de cliente

Ele foi encontrado escon-
dido num dos banheiros 
da aeronave e não tinha 
passagem para o voo, in-
formou a Fox News. 
Fleurizard usou foto do 
cartão de embarque de 
um desconhecido para 
entrar na aeronave.

Reprodução

Lei antimigração em debate

Guerra fecha escolas russas

Dani: liberdade condicional

Rússia retira crianças de área atacada pela Ucrânia

Daniel Alves paga multa e responderá por estupro em liberdade
Lucas Figueiredo/ CBF

O governo de Belgorodo, 
área que faz fronteira com a 
Ucrânia no sul do país, deter-
minou a evacuação de 9.000 
crianças e o fechamento de es-
colas devido ao recrudescimen-
to dos ataques de Kiev contra 
cidades da região.

A medida vem na sequên-
cia dos bombardeios com 
drone e foguetes de artilharia 
vindo da Ucrânia, a 40 km de 
distância da capital regional, 
e de ações como incursões em 
vilas ao longo da divisa entre 
os países em guerra desde a in-
vasão russa de 2022.

Ela sugere um primeiro 
passo de um novo objetivo de 
guerra enunciado por Vladimir 
Putin, tanto no discurso de sua 
vitória após ser reeleito para um 
quinto mandato como presi-
dente no domingo (17), como 
em uma fala televisionada nesta 
quarta (20).

“Tem muito o que nós pre-
cisamos fazer, e faremos tudo 
o que depende de nós. Claro, 

a missão primária é garantir se-
gurança [das regiões]. Há ma-
neiras diferentes de fazer isso. 
Elas não são fáceis, mas nós as 
faremos”, disse o presidente em 
um evento no Kremlin.

Nesta quarta, mais uma 
pessoa morreu na região, so-
mando-se às 16 que haviam pe-
recido em ataques até então. O 

governo interceptou 13 fogue-
tes e disse ter acabado de matar 
ou expulsar os comandos de re-
beldes russos pró-Ucrânia que 
haviam invadido uma vila na 
fronteira com apoio do Exérci-
to de Kiev.

Segundo o governador 
Viacheslav Gladkov, escolas 
primárias e secundárias serão 

fechadas provisoriamente, 
aproveitando o feriado da Pás-
coa ortodoxa, que ocorre no 
começo de maio. Universidade 
e institutos técnicos continua-
rão as aulas remotamente.

Belgorodo é o palco da 
guerra na Rússia. 

Por: Igor Gielow 
(Folhapress)

por Ivan Finotti (Folhapress)

O ex-jogador brasileiro Da-
niel Alves, condenado a quatro 
anos e meio de prisão pelo estu-
pro de uma jovem de 23 anos em 
uma boate em Barcelona, poderá 
ser libertado provisoriamente se 
pagar fiança de 1 milhão de eu-
ros, equivalente a R$ 5,5 milhões.

Por dois votos a um, o Tri-
bunal de Barcelona concordou 
parcialmente com o pedido da 
defesa de Alves para libertá-lo, 
enquanto se aguarda a sentença 
final. A notificação foi dada pou-
co antes das 12h (8h no Brasil) 
desta quarta (20).

Segundo informação da 
agência France Presse, a advogada 
da vítima, Ester García, criticou a 
decisão do tribunal, dizendo que 
se tratava de “justiça para ricos”

A decisão impôs diversas 
condições e medidas cautela-
res. Além da fiança, os magis-
trados ordenaram a retirada 
dos dois passaportes de Alves 
(espanhol e brasileiro). Desta 
forma, após verificação do pa-
gamento, será acordada a sua 
libertação provisória.

Caso saia, o jogador estará 
proibido de se aproximar da de-
nunciante a uma distância infe-
rior a um quilômetro da sua casa, 
de seu local de trabalho e de qual-
quer outro local que frequente. 
Também não poderá se comuni-
car com ela por qualquer meio.

O tribunal proibiu Alves 
de sair do território nacional e, 
além disso, impôs a obrigação de 
comparecer perante o Tribunal 
Provincial de Barcelona semanal-
mente e em todos os momentos 
que for convocado e exigido pe-
las autoridades judiciárias.

A notificação esclarece que a 
atual prisão de Alves, enquanto 
aguarda a sentença final, “não 
pode em caso algum ser a de an-
tecipar os efeitos de uma hipoté-
tica pena que possa ser imposta”. 
Este ponto, enunciado no despa-
cho, exige, após um período de 
prisão preventiva, a avaliação das 
circunstâncias pessoais e da even-
tual necessidade de manutenção 
da medida.

A decisão surge um dia de-
pois de ter sido realizada a au-
diência em que a defesa de Alves 
pediu a sua liberdade provisória, 
alegando que já cumpriu um 
quarto da pena.

“Acredito na justiça, não vou 
fugir”, disse Alves, em sua defesa, 
na terça. O Ministério Público e 
a acusação opuseram-se à medida 
com o argumento de que o jo-

gador de futebol tem condições 
financeiras para fugir. A advo-
gada de defesa, Inés Guardiola, 
argumentou, porém, que ele tem 
domicílio e raízes em Barcelona.

Segundo Guardiola expôs na 
terça, Alves já cumpriu um quar-
to da pena que o tribunal impôs 
no final de fevereiro - o que, em 
caso de sentença definitiva, o 
habilitaria a começar a receber 
benefícios penitenciários - e afir-
mou que o brasileiro não fugiria, 
informaram fontes jurídicas.

A defesa havia proposta 
uma fiança de 50 mil euros (R$ 
273 mil) e a entrega dos pas-
saportes. Alves, que estava na 
prisão, participou da audiên-
cia por videoconferência. O 
estabelecimento da fiança de 1 
milhão de euros pode causar di-
ficuldades ao ex-jogador.

Basta lembrar que, no ano 
passado, para pagar 150 mil eu-
ros (R$ 818 mil) como “atenuan-
te de reparação de dano”, Daniel 
Alves contou com a ajuda de 
Neymar. O atleta não tem acesso 
a seus bens no Brasil. O atenuan-
te foi utilizado como forma da 
defesa para diminuir a pena. Se-
gundo artigos do Código Penal 
espanhol, o mecanismo pode re-
duzir a sentença em até a metade.

Alves foi condenado em 22 de 
fevereiro a 4 anos e meio de prisão 
pelo estupro de uma jovem no 
banheiro da área vip da boate Sut-
ton, em Barcelona. O caso aconte-
ceu em 30 de dezembro de 2022.

O tribunal considerou que 
relação não foi consentida e que, 
para além do depoimento da 
vítima, foram apresentados ele-
mentos de provas que atestaram 
a violação sexual. Após servir a 
sentença, Alves foi condenado 
a cumprir outros cinco anos de 
liberdade vigiada e se manter 
afastado e sem se comunicar com 
a vítima até essa última data, ou 
seja, por nove anos e meio.

A pena máxima para estupro 
na Espanha, sem agravantes, é de 
12 anos, e esse era o tempo pedi-
do pela acusação. A promotoria 
solicitava 9 anos, e a defesa do 
brasileiro, a absolvição.

Nenhum dos três lados do 
processo pareceu satisfeito e, logo 
após a condenação, afirmaram 
que iriam recorrer da sentença. A 
acusação e a defesa pedirão uma 
sentença maior, enquanto a de-
fesa voltaria a pedir a absolvição.

Alves está encarcerado no 
centro penitenciário Brians 2, na 
região metropolitano de Barcelo-
na desde 20 de fevereiro de 2023, 
ou seja, exatos 14 meses.
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Alvo de ataques, Belgorodo faz fronteira com a Ucrânia

Condenado por estupro, Dani tem liberdade provisória

satélites de Musk são 
alvos, afirma Rússia

Blinken vai visitar 
Israel em nova viagem

 A Rússia afirmou nesta 
quarta-feira (20) que a rede de 
satélites espiões que, segundo 
relatos, o bilionário Elon Musk 
está construindo para o gover-
no dos Estados Unidos será um 
alvo militar legítimo.

“Nós estamos a par dos es-
forços de Washington para 
atrair o setor privado e fazê-lo 
servir suas ambições militares 
espaciais. [Tais sistemas] serão 
um alvo legítimo para medidas 
retaliatórias, inclusive milita-
res”, disse a porta-voz da chan-

celaria russa, Maria Zakharova.
Ela comentava reportagem 

publicada no último sábado 
(16) pela agência de notícias 
Reuters, segundo a qual o con-
trato secreto assinado em 2021 
pela empresa SpaceX, do bilio-
nário Elon Musk, com o órgão 
americano que controla saté-
lites de espionagem visa criar 
essa nova rede, chamada de 
Starshield (escudo das estrelas, 
em inglês).

Por: Igor Gielow 
(Folhapress)

O secretário do Depar-
tamento de Estado dos Esta-
dos Unidos, Antony Blinken, 
incluiu uma visita a Israel na 
próxima sexta-feira (22), du-
rante sua sexta visita ao Oriente 
Médio desde o início da guerra 
entre Tel Aviv e Hamas, em ou-
tubro do ano passado. A infor-
mação é do jornal Times of Is-
rael, que atribui a notícia a uma 
autoridade americana.

A ausência de Israel no ro-
teiro de Blinken havia causado 
estranhamento o secretário 

visitou o aliado dos EUA em 
cada uma de suas cinco viagens 
anteriores à região desde o co-
meço do conflito, há mais de 
cinco meses.

A programação é que Blin-
ken chegue à Arábia Saudita 
nesta quarta e passe no Cairo 
na quinta (21) para conversar 
com líderes regionais sobre 
os esforços para garantir um 
cessar-fogo nos combates. Em 
Riad, ele deve se encontrar com 
o príncipe herdeiro, Moham-
med bin Salman. 
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ESTAMOS FAZENDO MUITO PELA SAÚDE DO RIO.
ESSE É UM TRABALHO QUE NÃO ACABA NUNCA.
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Transporte faz audiência 
pública sobre as barcas

Lei Seca completa 15 anos e 
lança estudo sobre motoristas

CORREIO FLUMINENSE

Raio-X Abordagens

Cimento

Pescado

ICMS

Tributos

Na próxima sexta (22), às 
9h, o Governo do Rio pro-
move audiência pública 
para apresentar e debater 
com a sociedade civil a 
proposta da nova mode-
lagem do sistema aqua-
viário do estado. O estudo 
foi desenvolvido por es-
pecialistas da UFRJ, sob 
a orientação do governo. 
A participação da popula-
ção, com questionamen-

tos e sugestões, será uma 
importante contribuição 
para a construção defi-
nitiva da futura licitação. 
O encontro — que vai 
ser realizado no auditó-
rio da COPPE, na Cidade 
Universitária, na Ilha do 
Governador — é aberto a 
todos os cidadãos e repre-
sentantes de entidades 
públicas e privadas. Não é 
necessário fazer inscrição.

A operação Lei Seca com-
pletou 15 anos, na terça-
-feira (19/03), e lançou um 
estudo inédito sobre os 
motoristas parados pela 
fiscalização. A pesquisa traz 
o raio-X do condutor abor-
dado nas blitzes e mostra 
uma mudança de perfil na 
faixa mais jovem dos con-
dutores. Eles não são, como 
se imaginava, os maiores 
vilões do trânsito. ‘’É um 
efeito direto da campanha 
da Lei Seca. O jovem cres-

ceu ouvindo que não podia 
beber e dirigir, foi habilita-
do dentro deste princípio. 
É um sinal de que a socie-
dade está se transforman-
do, os jovens estão mais 
conscientes e um futuro 
melhor nos aguarda’’, ana-
lisa o secretário de Estado 
de Governo, André Moura. 
Os dados mostram que 295 
mil dos 4.124 milhões de 
condutores abordados di-
rigiam sob efeito do álcool 
(um total de 7,16%).

O estudo da Lei Seca tam-
bém traz um raio-x do per-
fil do motorista flagrado 
pelas equipes. A maioria é 
homem, tem entre 30 e 39 
anos, mora no município 
do Rio, costuma se deslo-
car pelo Centro e Barra da 
Tijuca - exatamente onde 
ocorreu o maior número 
de casos. 

O trabalho da Operação 
Lei Seca mostra ainda 
que 67,6% dos motoris-
tas multados pela fisca-
lização foram abordados 
no município do Rio, en-
quanto 5,85% em Niterói, 
3,08% em São Gonçalo, 
2,13% em Nova Iguaçu e, 
em quinto, São João de 
Meriti, com 1,58%.

A Alerj aprovou, em dis-
cussão única, nesta quar-
ta (20), o Projeto de Lei 
3.093/24, do Poder Execu-
tivo (Mensagem 3.093/24), 
que estabelece um regi-
me tributário diferenciado 
para o setor de cimentos, 
argamassas e concretos, 
não refratários, até 31 de 
dezembro de 2032. 

A Alerj aprovou, em dis-
cussão única, nesta quar-
ta (20), o Projeto de Lei 
3.092/24, do Poder Exe-
cutivo (Mensagem 15/24), 
que concede crédito pre-
sumido para reduzir a 
carga tributária de ICMS 
a 0,1% nas vendas de pei-
xe e produtos comestíveis 
derivados até 2032. 

O projeto prevê a redução 
da base de cálculo no ICMS 
para 7%; crédito presumido 
de 5% nas operações inte-
restaduais, a ser registrado 
na Escrituração Fiscal Digi-
tal; redução da margem de 
valor agregada para o cál-
culo do ICMS — Substitui-
ção Tributária para 12,82% 
nas operações internas.

O crédito presumido será 
aplicado quando o abate, a 
desossa ou qualquer outra 
etapa do processamento 
forem feitos no estado. Para 
usufruir do benefício, os 
estabelecimentos deverão 
permanecer no regime tri-
butário por pelo menos 12 
meses e não poderão usar 
outros créditos.

Divulgação

Divulgação/ Gov. RJ

Governo deseja uma nova fase no transporte aquaviário

Operação Lei Seca completou 15 anos na terça-feira (19)

Governo do Estado 
cria escola para 
formar servidores

O Governo do Estado, por 
meio da Secretaria de Planeja-
mento e Gestão (Seplag-RJ), 
lançou, nesta semana, a Escola 
de Gestão Pública (Egep-RJ) 
para a capacitação de servido-
res públicos estaduais e muni-
cipais em todo o Estado do Rio 
de Janeiro. Os cursos, gratuitos 
e em formato online e presen-
cial, são nas áreas de planeja-
mento, contratações, compras 
públicas e gestão. Além dessas 
temáticas, os alunos aprende-
rão a desenvolver projetos e 
estratégias de captação de re-
cursos para a implementação 
de políticas públicas. 

A Escola de Gestão Públi-
ca é mais uma iniciativa do 
nosso governo para garantir-
mos cada vez mais resultados 
à população fluminense, com 
a qualificação de servidores, 
por todo o estado, e o con-
sequente aprimoramento de 
políticas públicas em diversas 
áreas – afirmou o governador 
Cláudio Castro. 

A estrutura física da Egep-
-RJ funciona na sede da Sepla-
g-RJ, e contará com laboratório 
de informática e salas de aula 
interativas. As aulas têm pre-
visão de início ainda neste pri-
meiro semestre, com a oferta 

de 51 cursos dispostos em 19 
certificações, em um total de 
8 trilhas de aprendizagem. Os 
cursos com as prefeituras serão 
realizados por meio de Acordo 
de Cooperação Técnica. 

No momento, já está dis-
ponível o curso de capacitação 
sobre o Plano de Contratação 
Anual (PCA), que consiste no 
planejamento das contratações 
públicas de materiais, serviços e 
obras com o objetivo de viabili-
zar a integração ao planejamen-
to estratégico e orçamentário 
das unidades. Todas as infor-
mações sobre os cursos, abertu-
ra de inscrições e demais expli-

Cursos voltados para as áreas de planejamento 
e gestão serão oferecidos nos municípios

Ernesto Carriço/ Gov.RJ

Escola de Gestão Pública oferecerá cursos gratuitos de capacitarão para servidores 

Maricá inicia curso 
de direitos Humanos

Niterói discute Unidade 
de Conservação 

A Prefeitura de Maricá, por 
meio da Secretaria de Participa-
ção Popular e Direitos Huma-
nos, promoveu nesta quarta-feira 
(20/03) a abertura do Curso de 
Formação em Direitos Humanos 
e Políticas Públicas para agentes 
de bairro e da sociedade civil edi-
ção 2024, que oferece formação 
crítica sobre gestão pública e a 
prática dos direitos humanos – 
Direitos Humanos (DH) e Pen-
samento Crítico. A iniciativa foi 
realizada é uma parceria com o 
Instituto Joaquín Herreira Flores 
e reuniu mais de cem pessoas na 
sede do Programa Marielle Fran-
co, no Parque Eldorado.

O coordenador geral do pro-
grama Cultura de Direitos, Dies-
téfano Sant’Anna, mencionou a 
importância do curso.

“Espero que aproveitem bas-
tante esse espaço. Fazemos parte 
de uma sociedade que está tendo 
embate sobre o que é direito e 
o que são direitos humanos. As 
pessoas não compreendem muito 
bem isso, não ter clareza do que 
é faz com que sejamos vencidos 
pelos discursos errôneos, que não 
conseguem conhecer esse nosso 
projeto, nem dessa nossa visão de 
mundo. A gente precisa ter clare-
za, e esse espaço é para nos ajudar 
a preencher e iluminar mais ainda 

a nossa realidade”, disse.
Com objetivo de ofertar 

formação sobre conceituação, 
história e garantias de direitos 
fundamentais no ordenamento 
jurídico brasileiro e no âmbito 
internacional, com destaque para 
promoção comunitária em direi-
tos humanos, desde as perspecti-
vas socio-históricas e a orientação 
à mudança dos distintos tipos de 
opressão.

“Essa tarefa educativa per-
mitirá não só sensibilizar para os 
princípios básicos dos direitos 
humanos, mas também oferecer 
as ferramentas para a sua imple-
mentação perante o governo 
municipal. E servirá de instância 
para a divulgação das diferentes 
iniciativas que já estão sendo de-
senvolvidas em Maricá”, destacou 
o professor Manuel Gándara.

O curso será composto de dez 
sessões de trabalho em oficinas 
de três horas cada. O método de 
oficina é baseado nos princípios 
da educação popular em direitos 
humanos, estimulando o diálogo 
de saberes, a construção de saberes 
a partir da realidade local e volta-
das para a transformação da rea-
lidade social. Ao mesmo tempo, 
as sessões permitirão conhecer e 
analisar as políticas públicas que 
vêm sendo desenvolvidas.

A Prefeitura de Niterói, por 
meio da Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente, Recursos Hídri-
cos e Sustentabilidade, realiza nes-
ta quinta-feira (21) uma audiência 
pública para discutir a criação de 
uma Unidade de Conservação em 
um dos bairros mais populosos e 
com maior densidade demográ-
fica da cidade: Icaraí. A adminis-
tração municipal quer ouvir dos 
moradores sobre a possibilidade 
de transformar o Morro da Pe-
dreira em uma área protegida. A 
consulta acontecerá a partir das 18 
horas, no Clube Central, localiza-
do na Avenida Jornalista Alberto 
Francisco Torres.  

Nem todos conhecem o 
Morro da Pedreira, no bairro de 
Icaraí, mas este pequeno pedaço 
de área verde está integrado ao 
cotidiano dos moradores, loca-
lizado entre as ruas Tavares de 
Macedo, Paulo Gustavo, Mariz 
e Barros e Gavião Peixoto. O 
local tem cerca de 3 hectares e 

pode se tornar a 13ª Unidade de 
Conservação da cidade.

“O Morro da Pedreira é um 
elemento geológico que fica num 
bairro tradicional e nem sempre 
lhe é dada a devida importância, 
mas é um espaço de abrigo para 
fauna e funciona como uma espé-
cie de regulação climática. A reci-
clagem de nutrientes e estoques de 
carbono são serviços ecossistêmi-
cos que beneficiam a vida huma-
na, e por si só já justificam a sua 
proteção”, explica Maria Carolina 
Campos, engenheira ambiental 
da Secretaria de Meio Ambiente, 
Recursos Hídricos e Sustentabili-
dade de Niterói.

Com cerca de 500 mil habi-
tantes, Niterói conta atualmente 
com cerca de 56% do seu territó-
rio composto por Unidades de 
Conservação e áreas ambiental-
mente protegidas. O Programa 
Niterói Mais Verde criou 22,5 
milhões de metros quadrados de 
áreas protegidas no município.

Katito Carvalho 

Iniciativa é voltada para agentes de bairro e da sociedade civil

são Gonçalo vai iniciar 
vacinação contra a gripe

A Secretaria de Saúde e De-
fesa Civil de São Gonçalo ini-
cia a vacinação contra a gripe 
na próxima segunda-feira (25). 
A Estratégia Nacional de Vaci-
nação contra a Influenza 2024 
segue até o dia 31 de maio e terá 
o dia D em 13 de abril. Todos 
os grupos prioritários podem se 
vacinar a partir do dia 25. Ao 
todo, 54 unidades de saúde vão 
vacinar de segunda a sexta, das 
8h às 17h. Aos sábados, as clíni-
cas da Família Dr. Zerbini, no 
Arsenal; e Gonçalense do Mu-
tondo, vacinam das 8h às 12h.   

Os grupos prioritários que 
têm direito à vacinação são: 
crianças de 6 meses a 5 anos, 
11 meses e 29 dias de idade, 
pessoas com 60 anos e mais, 

trabalhadores da saúde, ges-
tantes, puérperas (até 45 dias 
após o parto), professores dos 
ensinos básico e superior, po-
vos indígenas, pessoas em si-
tuação de rua, profissionais das 
forças de segurança e de salva-
mento, profissionais das forças 
armadas, pessoas a partir de 6 
meses de idade com doenças 
crônicas não transmissíveis e 
outras condições clínicas espe-
ciais, pessoas com deficiência 
permanente, caminhoneiros, 
trabalhadores do transporte ro-
doviário coletivo, trabalhado-
res portuários, funcionários do 
sistema de privação de liberda-
de, população privada de liber-
dade, adolescentes e jovens sob 
medidas socioeducativas.

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

cações sobre a escola podem ser 
consultadas em: //egep.plane-
jamento.rj.gov.br/. 

- A capacitação é crucial 
para promover mais eficiência 
e inovação nas políticas e pro-
gramas governamentais visan-
do ao desenvolvimento susten-
tável do estado e municípios. 
Além disso, nosso objetivo é 
contribuir para um quadro 
técnico cada vez mais apto a 
lidar com os desafios comple-
xos e dinâmicos do dia a dia da 
gestão - enfatiza o secretário 
Adilson Faria. 

Um dos cursos será o de In-
trodução à Gestão no Estado 
do Rio de Janeiro, levando aos 
alunos aprendizados sobre os 
princípios fundamentais da ad-
ministração pública estadual, 
além de estruturas organiza-
cionais, processos decisórios e 
políticas públicas locais.  

O Sistema Integrado de 
Planejamento e Gestão Fiscal 
(SIPLAG), utilizado pelos ges-
tores estaduais, terá um curso 
específico para ensinar as fun-
cionalidades da ferramenta 
com foco numa gestão eficiente 
e transparente dos recursos pú-
blicos. Serão utilizadas simula-
ções de casos reais em sala de 
aula a fim de tornar os alunos 
aptos para lidar com desafios 
e demandas da gestão pública 
relacionadas ao planejamento e 
controle de políticas e projetos. 

A escola também fomen-
tará a produção acadêmica e 
científica nas áreas por meio 
de grupos de pesquisa. O in-
tuito é desenvolver soluções 
inovadoras na gestão pública. 
Além disso, os temas ensina-
dos serão abordados em ou-
tros formatos, como podcasts 
e revista científica.  

A Egep-RJ disponibilizará 
ainda programas de mentoria 
que oferecerão orientação indi-
vidualizada.
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MPRJ no cerco ao contraventor 
Rogério de Andrade

TJRJ instala paineis solares 
em suas unidades no estado

Guarda e Degase fazem parceria

Programação do Cidadania Itinerante

O Ministério Público do 
Rio de Janeiro (MPRJ), 
com o apoio da Correge-
doria-Geral da Polícia Mi-
litar, e a Corregedoria da 
Secretaria de Estado de 
Administração Penitenci-
ária do Rio de Janeiro fez 
oepração para cumprir 
20 mandados de prisão 
e 50 de busca e apreen-
são contra a organiza-
ção criminosa liderada 

contraventor Rogério de 
Andrade. O MPRJ denun-
ciou à Justiça 31 pessoas 
pelo crime e os mandatos 
foram obtidos junto à 1ª 
Vara Especializada em Or-
ganização Criminosa da 
Capital. Dentre os alvos, 18 
policiais militares da ati-
va e um policial penal. A 
ação é um desdobramen-
to da operação Calígula, 
deflagrada em 2022. 

O Tribunal de Justiça do 
Rio de Janeiro (TJRJ) ini-
ciou um processo para 
entrar no roll de econo-
mia sustentável, com a 
instalação de placas so-
lares em suas unidades. 
Até o fim do ano, a meta é 
ter cerca de 20% das filiais 
com o equipamento.

“A instalação do siste-
ma de energia solar pro-
porciona a produção de 
uma energia elétrica lim-
pa, renovável, sustentável, 
sem emissões de gases de 
efeito estufa e com um im-
pacto ambiental mínimo, 
sem contar a questão da 
economicidade”, disse a 
diretora do Departamen-
to de Engenharia DEENG/
SGLOG, Anizia Christina 
Leite Souza.

As obras de instalação 
das placas de energia so-
lar estão em andamento 
nas Lâmina I e II, no Arqui-
vo de Rio Bonito, e nos fó-
runs de Campos dos Goy-
tacazes, São Gonçalo, Vila 

Inhomirim e Rio Bonito, 
que estarão produzindo 
energia até o fim do ano. 
As equipes de engenharia 
já começaram os estudos 
para a instalação em ou-
tras 13 unidades.

O secretário-geral de 
Logística Bruno Coelho 
ressalta que as instalações 
começaram em 2022 e, 
hoje, três unidades já pro-
duzem energia elétrica: o 
Arquivo Judiciário de São 
Cristóvão, a Lâmina IV e o 
Almoxarifado de Niterói. 

“A iniciativa do Tribu-
nal é mais uma ação da 
Secretaria-Geral de Logís-
tica (SGLOG) por meio do 
Departamento de Enge-
nharia e faz parte de uma 
série de medidas em aten-
dimento à política de sus-
tentabilidade como a tro-
ca dos pontos de luz por 
lâmpadas de LED, siste-
mas de climatização com 
maior eficiência e telha-
dos verdes, dentre outras”, 
pontuou Anizia. 

O Grupamento de Opera-
ções com Cães da Guarda 
Municipal recebeu a visita 
de um integrante da Di-
visão de Ações com Cães 
do Departamento Geral 
de Ações Sócio Educativas 
do Governo do Estado. A 
iniciativa faz parte de uma 
parceria do Canil da Guar-
da com outros órgãos, para 

a troca de informações e 
capacitação. Durante o 
encontro, foi apresentada 
e explicada toda a rotina 
e as ações desempenha-
das pelo grupamento. O 
visitante também recebeu 
instruções como mane-
jo de filhote, formação de 
cães de guarda, figuração, 
faro e defesa, entre outras.

A Secretaria Especial de 
Cidadania leva os serviços 
do programa Cidadania 
Itinerante nesta quin-
ta (21), em Acari, na Rua 
Guaiuba, 150, das 9h às 
14h, e em Bangu, na Rua 
Ceilão, das 10h às 16h. Na 
sexta (22), o atendimento 
ao público será em Sena-
dor Camará, na Rua Julio 

Isnard, das 10h às 16h. Já 
do sábado (23), na Quin-
ta da Boa Vista, em São 
Cristóvão, das 9h às 14h; 
na Ilha do Governador, na 
Estrada do Galeão, 6.774, 
das 10h às 15h, e na Vila 
Kennedy, na Rua Paulino 
do Sacramento s/nº, das 
9h às 14h, no projeto Fave-
la com Dignidade.

Divulgação

Rosane Naylor/ TJRJ

Operação conta com o apoio da DC-Polinter

Sistema terá capacidade mínima de 1.290 quilowatts

Rio inscreve Alemão em PAC 
para urbanizar comunidades
Localidade receberá investimentos na casa de R$ 400 milhões

A Secretaria Municipal de 
Habitação inscreveu o Com-
plexo do Alemão no Novo 
PAC Periferias Vivas – Urba-
nização de Favelas, do governo 
federal. As localidades selecio-
nadas para o programa serão 
divulgadas no fim deste mês. 
O anúncio da inscrição foi fei-
to pelo secretário Patrick Cor-
rêa, durante a caminhada da 
Caravana das Periferias, junto 
com o Secretário Nacional de 
Periferias, Guilherme Simões, 
e lideranças locais. O grupo 
visitou pontos específicos do 
Morro do Alemão e falou da 
parceria entre município e go-
verno federal para o complexo.

“Para nós, que somos mo-
radores de comunidade, esse 
é um passo muito importan-
te: focar nas periferias. É uma 
mudança que vem de dentro 
para fora, com pessoas de fa-
velas discutindo os problemas 
e sendo ouvidas”, disse Patrick.

O Novo PAC focará em 
territórios periféricos, em 
parcerias com os municípios 

e estados. O projeto de Urba-
nização de Favelas do Alemão 
prevê produção e melhoria 
habitacional, obras de infraes-
trutura para redução de risco 
de desastres, recuperação am-
biental, regularização fundiá-
ria e trabalho técnico social, 

com um investimento de cer-
ca de R$ 400 milhões.

Patrick Corrêa anunciou 
ainda o início de obras do 
programa Morar Carioca 
no Cariri e em parte da Vila 
Cruzeiro, no Complexo da 
Penha, também na Zona 

Norte. Serão R$ 63 milhões 
investidos em obras amplas 
de urbanização, com 17 km 
de rede de água, 13 km de sa-
neamento, áreas de convívio 
social e mais de 16 mil pes-
soas beneficiadas, numa área 
de quase 270 mil km².

Leandro Vaz / Divulgação

Comunidade terá melhorias nas rede de água e esgoto, bem como nas áreas sociais

A Secretaria de Ordem 
Pública realizou, nesta quarta 
(20), a demolição de dois pré-
dios construídos irregularmen-
te na comunidade da Rocinha, 
área que sofre forte influência 
do crime organizado. 

Um deles possui sete pavi-
mentos, sendo os três primeiros 
em declive em relação ao nível 

da Rua Dioneia. Já o segundo 
prédio possui seis andares, com 
dois deles também em declive 
em relação ao solo. Engenhei-
ros da Prefeitura estimam que 
os imóveis foram avaliados em 
mais de R$ 3 milhões.

Nenhum dos projetos tinha 
autorização da Prefeitura e, 
aparentemente, as obras foram 

executadas sem orientação téc-
nica de profissional habilitado 
e tecnicamente qualificado. 
Os imóveis eram totalmente 
ilegalizáveis, uma vez que não 
atendiam os parâmetros urba-
nísticos da região, que previam 
a construção de imóveis de até 
dois pavimentos. 

Ambas as construções es-

tão parcialmente habitadas e 
as famílias serão assistidas pela 
Secretaria de Assistência Social. 
As duas obras foram notifica-
das previamente.

Também participam da 
operação agentes da Guarda 
Municipal, Secretaria de Assis-
tência Social, Rioluz e Polícia 
Militar.

ação da ordem Pública na Rocinha 

Valorização da cultura africana
Prefeitura e FGV inaguram a Cátedra Pequena África, na Saúde

O prefeito Eduardo Paes 
participou, nesta quarta (20), 
do lançamento, pela Fundação 
Getúlio Vargas, da Cátedra 
Pequena África, na Casa Es-
crevivência, na Saúde, que será 
itegralmente dedicada a inte-
lectuais negras e negros no país. 

“É sempre importante lem-
brar que a maioria dos africa-
nos escravizados que vieram 
para o Brasil chegou por aqui. 
O esforço que a gente faz, des-
de o momento em que se criou 
o projeto de revitalização des-
sa região, é não esquecer essa 
história. O legado tem que ser 
mantido e agora é a hora de se 
contar essa história, com esta 
Cátedra da Pequena África, 
mostrando a afro-carioquice 
que formou esse país. O Rio 
quer ser uma cidade antirracis-
ta, quer mostrar isso o tempo 
todo. Eu tenho certeza que 
essa cátedra será um marco 
na história do Brasil e vai se 

replicar por todos os cantos 
do país”, afirmou o prefeito 
Eduardo Paes.

As catedráticas que par-
ticiparam do lançamento fo-
ram a professora e cantora lí-
rica Inaicyra Falcão e a poetisa 

Leda Maria Martins. Elas fo-
ram recebidas pela professora 
e escritora Conceição Evaris-
to, que integra o comitê de 
seleção da Cátedra. A terceira 
convidada, a artista plástica 
Rosana Paulino, a terceira ca-

detrática, não pode compare-
cer à cerimônia porque está na 
Argentina para a inauguração 
de uma exposição no Museu 
de Arte Latino-Americano de 
Buenos Aires.

“Eu considero da maior im-
portância uma cátedra que vai 
pensar e agir a partir de uma 
memória negra do nosso coti-
diano, perspectiva e realidade. 
Aqui é um local de memória, 
que a gente considera sagrado. 
Quanto mais esse espaço for 
difundido, mais brasileiros vão 
tomar consciência da impor-
tância da comunidade negra na 
nossa nacionalidade”, disse a es-
critora Conceição Evaristo.

Ao longo do primeiro ano 
serão ministrados na Cátedra 
Pequena África cursos livres, 
palestras e seminários sobre 
temas sociais, culturais e acadê-
micos. Os encontros serão nas 
unidades da FGV espalhadas 
pelo país.

Beth Santos/Prefeitura do Rio

Local será ponto de cultura da população afrodescendente

Meio ambiente enaltece 
povos tradicionais

A Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente e Clima, por 
meio da Assessoria para Povos 
e Comunidades Tradicionais, 
promove, até domingo (24), a 
I Semana das Nações de Ma-
triz Africana Luzia de Pinta 
Rio. A edição homenageia 
uma africana sequestrada para 
o Brasil durante o processo es-
cravista, no século XVIII, que 
resistiu com a força das divin-
dades afro-indígenas no âmbi-
to do Calundu, sendo uma das 
primeiras sacerdotisas que se 
tem registro no Brasil. 

O evento tem correaliza-
ção de Instituto Internacional 

Carta Magna da Umbanda, Ilê 
da Oxum Apará, Instituto Jair 
de Ogum, Centro de Tradi-
ções Afro-brasileiras, Ase Ida-
sile Ode, Instituto MojubAxé, 
Museu Nacional da UFRJ, Su-
perintendência de Saberes Tra-
dicionais do Fórum de Ciência 
e Cultura da UFRJ, Escola Mu-
nicipal José do Patrocínio, Co-
missão Organizadora do Xirê 
dos Ancestrais no Cais do Va-
longo, Observatório dos Povos 
de Terreiro, Pacto de Promoção 
da Equidade Racial, Instituto 
de Pesquisa e Memória Pretos 
Novos – IPN Sítio Arqueoló-
gico Museu Memorial.

Mais segurança na 
orla e vias da cidade

A Prefeitura do Rio, em 
parceria com Secretaria de 
Ordem Pública e a Guar-
da Municipal, iniciou, nesta 
quarta (20), o projeto Rio em 
Ordem, que destina efetivo de 
guardas municipais para abor-
dar exclusivamente demandas 
de ordenamento urbano na 
orla e nas principais vias de 
circulação da Zona Sul. 

A iniciativa vai ampliar o 
efetivo de guardas municipais 
nas ruas da região, e o projeto 
será custeado por meio de cota 
extra para os agentes durante o 
período de folga. O subprefei-
tro da Zona Sul, Flávio Valle, e 

o secretário de Ordem Pública, 
Brenno Carnevale, participa-
ram da cerimônia de lança-
mento do projeto, que ocorreu 
na orla de Ipanema, e também 
contou com representantes das 
associações de moradores dos 
bairros contemplados.

A subprefeitura vai coorde-
nar as atividades diárias de 16 
guardas municipais, em turno 
de 12 horas, que serão dividi-
dos em quatro grupos compos-
tos por quatro integrantes cada, 
para atuar atendendo deman-
das específicas. Será um efetivo 
de 64 guardas a mais trabalhan-
do na região

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Mesquita amplia debate 
sobre a mulher na sociedade
Roda de conversa foi realizada no Espaço da Mulher Mesquitense

Ação em alusão ao mês 
da mulher, o Espaço da Mu-
lher Mesquitense foi palco 
de uma roda de conversa es-
pecial. Com o tema “Nem 
Tudo É Amor e Cuidado”, 
a ação aconteceu, na últi-
ma semana, e teve parceria 
da OAB Mulher Comarca 
Nova Iguaçu/Mesquita. O 
evento foi marcado ainda 
pela participação do projeto 
“JuridicaMente”, organizado 
por quatro mulheres de dife-
rentes ocupações e que foca 
na temática dos direitos das 
mulheres, além da questão 
psicológica.

Durante a palestra, foi 
destacada a influência das 
normas socioculturais na 
formação da subjetividade 
feminina, bem como a idea-
lização do amor romântico. 
“A ideia de ‘amor românti-
co’ pode levar algumas mu-
lheres a permanecerem em 
relacionamentos abusivos”, 
alerta Luana Souza, escri-
tora e psicóloga do projeto 
“JuridicaMente”.

Quem também agre-

gou conhecimento à roda 
de conversa foi a psicólo-
ga, escritora e idealizadora 
do projeto “JuridaMente”, 
Wilsimara Souza. “Antes de 
qualquer coisa, precisamos 
entender que vivemos em 
uma sociedade machista e 
patriarcal, onde o autocui-
dado da mulher é negligen-
ciado”, pontuou.

Além de reforçar a impor-
tância do debate e da cons-

cientização sobre questões 
relacionadas ao universo fe-
minino, a roda de conversa 
“Nem Tudo É Amor e Cuida-
do” proporcionou ainda uma 
oportunidade de troca de co-
nhecimento e experiências às 
participantes. Ao saírem do 
espaço, as mulheres levaram 
consigo não apenas os novos 
conhecimentos, mas também 
uma sensação de acolhimen-
to e empoderamento.

CEAM 

O Centro Especializado de 
Atendimento à Mulher fica no 
Fórum de Mesquita, na Rua 
Paraná 1, no Centro, na sala 
210. O equipamento presta 
atendimento humanizado às 
mulheres que estão ou estive-
ram em situação de violência 
doméstica ou de gênero. Nesse 
sentido, a equipe proporciona 
acompanhamento psicológico, 
social e jurídico às vítimas.

Divulgação

Encontro foi promovido com o apoio da OAB, no Espaço da Mulher Mesquitense

Curso de apicultura em Magé
Oito produtores rurais de 

Magé participaram do curso de 
apicultura intermediária, realiza-
do de 18 a 20 de março no CE-
PAM – Centro de Produção de 
Mudas Melhoradas. O curso foi 
oferecido pela Prefeitura de Magé, 
por meio da Secretaria de Agricul-
tura Sustentável, em parceria com 
o SENAR – Serviço Nacional de 
Aprendizagem Rural. O nível in-
termediário é voltado para a pro-
dução de própolis e cera.

A instrutora foi a zootecnis-

ta Júlia Gazzoni, que falou sobre 
o conteúdo abordado no curso. 
“Geralmente, o apicultor pensa 
muito na produção de mel, mas, 
dentro de uma colmeia, conse-
guimos extrair outros produtos, 
como a própolis, que é até mais 
valiosa, e a cera, matéria-prima 
essencial para a produção do pró-
prio mel. Realizamos esse curso 
para oferecer mais uma alternativa 
de renda para esses produtores. 
Magé, por ser uma área de prote-
ção ambiental, dispõe de muita 

matéria-prima e pode impulsio-
nar essa produção”, explicou.

Os alunos do curso aprovaram 
a metodologia aplicada e já plane-
javam a criação de seus próprios 
apiários para a criação de abelhas e 
produção de produtos, como mel 
e própolis. “Estou querendo fazer 
um apiário na minha propriedade 
com abelhas sem ferrão. Achei o 
curso maravilhoso. O mercado é 
muito interessante, peguei muitas 
informações’’, disse a empresária 
Ana Vera Bargmann.

Mês do artesão é celebrado 
em duque de Caxias

Na última terça-feira (19), 
foi celebrado o Dia do Arte-
são, e a Secretaria Municipal 
de Cultura e Turismo de Du-
que de Caxias, em parceria 
com os coletivos de artesa-
nato local, está promovendo, 

desde o início do mês, uma 
série de atividades envolven-
do a categoria, que é funda-
mental para o fortalecimento 
da nossa identidade cultural e 
para desenvolvimento da eco-
nomia criativa do município.

Confira a programação das 
ações em comemoração ao dia 
do Artesão no município:

* Dia 21 de março (quinta-
-feira), das 9h às 17h:

- Oficina da Feira Arte e 
Artesanato: corte de cabelo 

Divulgação

Caxias realiza programação alusiva ao Dia do Artesão

O trabalho de recuperação e 
limpeza dos bairros afetados pelas 
chuvas continua movimentando 
as equipes da Prefeitura.Nesta 
terça-feira, 19, elas estiveram no 
Cajuri, Alecrim, Nova Belém, La-
ranjal e outros locais.

Apesar de as chuvas terem 
dado uma trégua, barro e entulhos 
ainda estão sendo retirados de lo-
cais afetados, como aconteceu na 
na Rua Olivier, esquina com a 
Ciclovia do Primavera e na loca-
lidade conhecida como Cancela, 
onde foi preciso o auxílio de má-

quinas e caminhões.
Na rua Piraguara, no bairro 

Cajuri, as ações incluíram a re-
moção de vegetação que invadiu 
parte da rua e a colocação de 42 
metros cúbicos de brita 2, totali-
zando 60 toneladas do material.

Pela manhã, a prefeita Dra. 
Fernanda Ontiveros acompanhou 
o ‘Prefeitura em Ação’, neste bairro.

“A última intervenção aqui 
ocorreu há mais de uma década. 
Agora, estamos focados na manu-
tenção, na melhoria do acesso e na 
renovação da iluminação pública, 

garantindo o direito básico de ir e 
vir para todos os cidadãos”, ressal-
tou a prefeita.

De acordo com Secretaria 
Municipal de Obras e Serviços 
Públicos, operários retiraram 
entulhos na Rua Davi,em Nova 
Belém, Rua D, Chacrinha e na Es-
trada de Miguel Pereira.

Outro local atendido foi o 
bairro Laranjal, onde a equipe de 
trabalhadores também se empe-
nharam no revestimento das ruas 
2 e 13 com três caminhões de bica 
corrida.

Japeri prossegue com 
ações pelos bairros

O ranking do Procon 
( Programa de Proteção e 
Defesa do Consumidor) da 
Prefeitura de Nilópolis tem 
como ganhadora entre as em-
presas com mais reclamações a 
Águas do Rio, concessionária 
de abastecimento de água e 
esgotamento sanitário.

Em segundo lugar das 
queixas está a concessioná-
ria de telefonia móvel Claro, 
seguida pela concessionária 
de energia elétrica Light. Em 
apenas dois meses e meio, já 
foram realizados 382 atendi-
mentos, enquanto em todo o 
ano de 2022 ,460 pessoas pro-
curaram os serviços do Procon 
Nilópolis

O aposentado Mário Jor-
ge da Silva, 66 anos, recebeu 
uma correspondência do Se-
rasa, empresa que mostra se o 
consumidor tem uma dívida 
pendente. “ A empresa Itura 
está me cobrando R$ 278,11 e 
me deu prazo de 10 dias para 
entrar em contato com a Sera-
sa e resolver o débito”, contou 
ele, morador de Nova Cidade.

Procon 
Nilópolis 
divulga 
ranking

CORREIO DA BAIXADA

Saúde na escola atende em 34 
unidades de Japeri

Nova Iguaçu promove evento 
pelo dia do Artesão

Programa Municipal de Artesanato

Palestras e orientações 

Desenvolvimento dos alunos

A Prefeitura de Japeri, 

por meio das secreta-

rias municipais de Saúde 

(Semus) e de Educação 

(Semed), desenvolvem 

nas 34 unidades de ensi-

no da cidade o Programa 

Saúde na Escola (PSE). O 

objetivo é contribuir para 

a formação integral dos 

estudantes por meio de 

ações de promoção, pre-

venção e atenção à saúde, 

enfrentando ainda as vul-

nerabilidades que podem 

comprometer o desenvol-

vimento de crianças, ado-

lescentes e jovens da rede 

pública de ensino. Nesta 

terça-feira, (19), os alunos 

da Escola Municipal Santa 

Terezinha, em Engenhei-

ro Pedreira receberam 

a ação, que promove a 

promove inclusão no am-

biente escolar. 

Para comemorar o Dia do 

Artesão, a Prefeitura de 

Nova Iguaçu, por meio da 

Fundação Educacional e 

Cultural de Nova Iguaçu 

(Fenig), promoveu, na úl-

tima segunda-feira (19), 

um encontro com os ar-

tesãos da cidade cadas-

trados no Programa Mu-

nicipal de Artesanato, no 

Centro Social São Vicente 

(Patronato). Na ocasião foi 

ministrada uma palestra 

com a empreendedora 

mineira Mazé Lima.A pa-

lestra teve o tema ‘Desistir 

não é opção’. Mazé contou 

um pouco de sua trajetó-

ria no empreendedorismo 

para servir como inspira-

ção para quem estava no 

evento. No final dos anos 
90, ela perdeu o emprego 

como doméstica e decidiu 

criar seu próprio negócio. 

Atualmente, sua fábrica de 

doces, em Carmópolis de 

Minas (MG), é um sucesso. 

O Programa Municipal de 

Artesanato começou em 

2017, e desde então já são 

2.349 artesãs e artesãos 

iguaçuanos cadastrados.

Moradora de Vila de Cava, 

Renata Julie dos Santos 

Souza, que atua na loja 

colaborativa Fenig Mais 

Top, afirmou que estar 
cadastrada no Programa 

Municipal de Artesana-

to abre portas. “Semana 

passada eu vendi para 

uma cliente da Suíça que 

foi na loja e comprou 

uma peça. Quando vol-

tou, uma amiga dela gos-

tou e fez a encomenda”, 

contou Renata. ‘’A Fenig 

entende o quanto essa 

ação é transformadora na 

vida das pessoas, fortale-

cendo o desenvolvimen-

to cultural e econômico”, 

disse o presidente, Mi-

guel Ribeiro.

O PSE atua em treze eixos 

temáticos pactuados com 

a esfera federal que vão 

desde saúde ambiental, 

promoção de atividade 

física, alimentação sau-

dável; da cultura de paz e 

direitos humanos; e pre-

venção da obesidade, das 

violências e dos aciden-

tes, de doenças negligen-

ciadas, de uso de álcool, 

tabaco e outras drogas, 

da covid-19, do HIV/IST; 

e verificação da situação 
vacinal,  saúde sexual e 

reprodutiva, bucal, auditi-

va, ocular até a realização 

de roda de conversa com 

profissionais de nutrição, 
enfermagem, educação 

física e odontopediatra. 

Segundo a secretária de 

Educação, Caroline Onti-

veros, o PSE tem uma im-

portância singular na for-

mação dos alunos e já faz 

parte do calendário esco-

lar. “Ele orienta e promove 

a interlocução entre pais 

e responsáveis com as 

crianças, que levam para 

casa os ensinamentos de 

ações preventivas. Ocor-

re ainda a atualização da 

caderneta vacinal e pales-

tras de odontopediatria, 

nutricionista, educadores 

físicos e de outros profis-

sionais importantes para 

o desenvolvimento dos 

nossos alunos e da cons-

trução da consciência ci-

dadã”, disse a gestora.  

Divulgação

Divulgação

Alunos de todos os segmentos são atendidos

Fenig realizou evento em homenagem aos artesãos

POR CARLOS MARTINS

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

e oficina de bijuterias. Local: 
Praça Roberto Silveira, Jardim 
25 de Agosto;

- Feira do Artesão: feira de ar-
tesanato e doação de livros. Local: 
Alameda Esmeralda, 21, Jardim 
Primavera (Praça da Prefeitura).

*Dia 22 de março (sexta-fei-
ra), das 9h às 17h:

- Festival Ela Empreende: ofi-
cinas, roda de conversa e desfile 
de moda. Local: Praça Ulysses 
Guimarães, Jardim 25 de Agosto.

* III Encontro dos Artesãos 
de Duque de Caxias

Dia 26 de março (terça-fei-
ra), das 9h às 13h:

Fechando as atividades 
comemorativas, a SMCT rea-
lizará, em 26/03, o III Encon-
tro dos Artesãos de Duque de 
Caxias, das 9h às 13h, no Mu-
seu Ciência e Vida ( Jardim 25 
de Agosto). As vagas são limi-
tadas e as inscrições devem ser 
feitas até 22/03,
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CDl Petrópolis lança projeto “escola tech”
Por redação

A Escola Municipal Santa 
Maria Goretti, no Bingen, vai 
funcionar como projeto-piloto 
de uma ação da Câmara de Di-
rigentes Lojistas de Petrópolis 
(CDL Petrópolis). Em parceria 
com a Mitra Diocesana e a Pre-
feitura, o projeto “Escola Tech”, 
terá o objetivo de dotar escolas 
da rede pública municipal com 
salas de informática. Todo o 
material, incluindo dez com-
putadores, foram doados por 
empresas que estão aderindo o 
projeto que inicia atendendo a 
80 estudantes em contraturno. 
O projeto foi lançado nesta 
terça-feira (19) e recebido com 
festa pelos alunos que partici-
param da inauguração da sala 
de informática Monsenhor 
Paulo Daher, uma homenagem 
ao sacerdote que exerceu o ma-

gistério por mais de 30 anos e 
era entusiasta da educação.

O Escola Tech tem como 
objetivo democratizar o acesso 
à tecnologia e à educação de 
qualidade, proporcionando um 
laboratório de informática to-
talmente equipado para alunos 
da escola. O projeto não apenas 
angaria doações de computado-
res usados das empresas locais, 
mas também se responsabiliza 
pela revisão e manutenção des-
ses equipamentos, garantindo 
que eles estejam em perfeitas 
condições de uso. Além disso, 
a CDL Petrópolis informou 
que realiza todas as instalações 
elétricas e de cabeamento ne-
cessárias na sala de aula desig-
nada para o laboratório, garan-
tindo um ambiente propício ao 
aprendizado.

“É necessário que os es-
tudantes sejam preparados 

para um mundo cada vez mais 
digital e isso começa com o 
equipamento necessário para 
as aulas. O projeto está estra-
tegicamente planejado para ser 
expandido para outras escolas 
públicas da cidade, proporcio-
nando benefícios educacionais 
a um número cada vez maior de 
estudantes”, aponta o presiden-
te da CDL Petrópolis, Cláudio 
Mohammad.

Cláudia Guedon, diretora 
da unidade, está entusiasmada 
com o início das aulas  que vão 
abranger alunos de 1° ao 5° do 
ensino fundamental, faixa etá-
ria de 9 a 11 anos e também 
estudantes de 6° ao 9° ano, que 
têm entre 12 e 14 anos. Estes 
estudantes fazem parte do Pro-
jeto Espiral que visa a recom-
posição da aprendizagem, ga-
rantindo as habilidades básicas 
do ciclo de alfabetização e pro-

movendo a inclusão dos alunos 
que estão em defasagem.

“Estamos felizes em ser o 
início deste projeto e temos 
certeza que irá contribuir para 
a formação das crianças. É uma 
oportunidade de aprendiza-
gem, de estar mais tempo na 
escola e a gente fica muito en-
tusiasmados porque o projeto 
acredita na potencialidade de 
nossos alunos”, afirma Cláudia 
Guedon. 

O “Escola Tech” enfatiza 
a importância das empresas 
locais se unirem a esta causa, 
doando equipamentos e recur-
sos financeiros. “Com o envol-
vimento da comunidade e o 
compromisso da CDL Petró-
polis, o projeto promete ser um 
catalisador de mudanças signi-
ficativas na educação pública 
da cidade”, pontua Cláudio 
Mohammad.

Por Yasmim Grijó

Petrópolis é uma das cidades 
mais seguras do estado do Rio 
de Janeiro e a sexta mais segura 
do Brasil. O panorama consta 
na classificação do Instituto de 
Pesquisa Econômica Aplicada 
(IPEA). No cenário de procu-
ra por moradias diante disso, 
o aumento por imóveis é algo 
perceptível por especialistas. De 
acordo com a consultora imobi-
liária Irene Medeiros, é notável 
o aquecimento no cenário de 
locação, aumento consideravel-
mente o número de vistas e po-
tenciais clientes entre os meses 
de janeiro e fevereiro. 

“Tenho observado que mui-
tos clientes à procura de locação, 
optam por morar mais próxi-
mos do seu trabalho, o que gera 
menos tempo no trânsito e mais 
qualidade de vida, porém, hoje o 
grande limitador para a deman-
da de locação dos futuros inqui-
linos, é o alto valor do aluguel e 
os valores exorbitantes de IPTU 
e condomínio,” destaca. 

A intenção de compra, tanto 
de imóveis novos, como usados, 
também aumentou. Segundo 
a consultora, é observada uma 

grande parcela de interessados 
em locação, mudando a pers-
pectiva e voltando aos interesses 
para a compra no seu imóvel. 

Este é um cenário muito po-
sitivo para Petrópolis, pois im-
pulsiona o mercado e estimula 
a demanda por imóveis.  “Um 
dos maiores aspectos que têm 
impulsionado a alta no mer-
cado imobiliário em 2024 é a 
melhora da economia e a dimi-
nuição da taxa Selic. 

Preferência pelos 
distritos

Apesar do primeiro distri-

to ser o mais populoso, razões 
como imóveis novos e o acesso 
à BR-040, fazem com que as 
pessoas escolham mais loca-
ções pelos distritos. Compara-
do a algumas áreas mais urba-
nizadas da cidade, os distritos 
de Petrópolis frequentemente 
oferecem um custo de vida 
mais acessível. 

Irene diz que o 2°, 3°, 4° e 5° 
distritos são as principais esco-
lhas para quem deseja fugir do 
clima mais frio e que buscam 
melhores oportunidades de mo-
radias. São as principais escolhas 
para quem deseja fugir do clima 

mais frio e que buscam melhores 
oportunidades de moradias.

“O primeiro distrito é a 
principal escolha por quem 
procura estar próximo de tudo, 
escolas, hospitais e comércios. 
Apesar disso, as pessoas querem 
qualidade de vida, por exemplo, 
menos tempo no trânsito. Ou-
tra questão em que as pessoas 
estão querendo fugir é o paga-
mento do laudêmio, também 
conhecido como imposto e 
taxa do príncipe, que não é bem 
recebido entre os petropolita-
nos, o que acaba desestimulan-
do a população,” explica.

A mudança para os distritos 
também pode ser motivada por 
considerações financeiras. Em 
comparação com o Centro, os 
preços de imóveis e o custo de 
vida nos distritos tendem a ser 
mais acessíveis.

“O maior número de imó-
veis novos, na planta, estão 
facilitando as pessoas a com-
prarem a casa própria, saindo 
do aluguel. Outra questão 
que devemos considerar são 
as opções de lazer que Itaipa-
va oferece, como as pousadas, 
hotéis, restaurantes e os co-
mércios”. completa.

Procura por moradias cresce nos 
distritos de Petrópolis em 2024

Drone 14 Bis

Petrópolis é a sexta cidade mais segura do Brasil

Prefeitura promete licitação 
da Cascatinha desde 2021
Empresa foi contratada por Rubens Bomtempo sem licitação

Por Gabriel rattes

A novela da licitação das li-
nhas concedidas à empresa Cas-
catinha já se estende há mais de 
dois anos. Em junho de 2021 
foi decidido pelo Tribunal de 
Contas do Estado (TCE), que 
o município de Petrópolis des-
se procedimento à licitação das 
linhas da companhia. Desde 
então, a Prefeitura promete 
a elaboração e divulgação do 
Edital. A primeira vez, em abril 
de 2022, a gestão já anunciava 
que o documento seria publi-
cado no ano respectivo. Em 
dezembro de 2023, foram fei-
tas mais promessas por parte 
da administração municipal. O 
colegiado analisa toda situação 
após constatar que, no ano de 
2005, a empresa foi contratada 
pelo prefeito Rubens Bomtem-
po sem licitação. 

“Esperamos que até a homo-
logação do processo licitatório o 
TCE já tenha analisado esse em-
bargo. Nossa expectativa é que a 
empresa que vencer a licitação 
ofereça um serviço de qualida-
de, e com segurança dentro do 

sistema de transporte público”, 
disse o presidente da Compa-
nhia Petropolitana de Trânsi-
to e Transportes (CPTrans), 
Thiago Damaceno, na época. 
No entanto, até a presente data, 
(20/03/2024), não consta ne-
nhum Edital no Portal da Trans-
parência do município.

Em fevereiro deste ano, o 
Tribunal de Contas do Estado 
(TCE) manteve a decisão de 
2021 que obriga a Companhia 
de Trânsito e Transportes (CP-

Trans) de Petrópolis a realizar 
uma licitação para contratar 
uma empresa e substituir a Cas-
catinha na cidade. O processo 
tramita no Tribunal de Contas 
desde 2019, após uma auditoria 
realizada pelo órgão nos con-
tratos de concessão do trans-
porte municipal.

Nesta última segunda-feira 
(18), Rubens Bomtempo, Thia-
go Damaceno e Paulo Mustrangi 
se reuniram com representantes 
do Sindicato dos Trabalhadores 

em Transportes Rodoviários de 
Petrópolis (SindRodoviários), 
para alinhar algumas ações no 
transporte da cidade. Dentre 
elas, a garantia de emprego para 
os rodoviários da Cascatinha e a 
elaboração do Edital para a lici-
tação das linhas.

Questionada, não obtivemos 
resposta por parte da CPTrans 
sobre a previsão de publicação 
do Edital e se a empresa Casca-
tinha poderá estar concorrendo 
no processo licitatório.

Gabriel Bordon/TV Correio da Manhã

Processo de licitação tramita no Tribunal de Contas do Estado (TCE) desde 2019

PETROPOLITANAS

Domingos Protetor reforça 
o Partido Progressista 

AGP é vencedora no Prêmio 
Cieth Destaques do Turismo

Riscos do uso excessivo da internet

Na tarde desta quarta-fei-
ra (20), o vereador Domin-
gos Protetor assinou o do-
cumento que o integra ao 
Partido Progressistas (PP), 
o mesmo do pré-candida-

to a Prefeito de Petrópolis, 
Hingo Hammes. “É com 
imenso orgulho que ire-
mos caminhar juntos nes-
ta eleição”, afirma Domin-
gos Protetor. 

A Presidente da Associa-
ção de Guias de Turismo 
de Petrópolis (AGP), Ra-
quel Neves, esteve con-
correndo ao Prêmio Cieth 
Destaques do Turismo re-
ferente ao ano de 2023.

A premiação aconte-
ceu no último sábado (16), 
quando foi comemorado 
o aniversário de 181 anos 
de Petrópolis. Raquel ven-
ceu com 52,5% na catego-
ria “Personalidade: Gestão 
Política no Turismo”. Na 
mesma categoria concor-
reram Geraldo Machado 
da Associação de Guias de 
Turismo do Rio de Janeiro 
(AGT), Júlio César Hen-
riques da Associação de 
Guias de Turismo de Nova 
Friburgo (Ascigtur) e Al-
berto Alves da Associação 
de Guias de Turismo de 
Maricá (AGM). 

Na mesma premiação, 
a Rua Teresa foi vencedo-
ra como melhor roteiro de 
compras, com 45,6% dos 
votos. Raquel destaca o 
protagonismo da AGP no 
trade turístico do estado 
do Rio de Janeiro, sendo a 

Associação de Guias mais 
antiga e uma das três 
mais antigas do país.

“É um presente para 
a AGP receber esse prê-
mio no ano em que co-
memoramos 40 anos de 
fundação e contribuição 
ao Turismo de Petrópo-
lis. Onde vamos, levamos 
o nome da nossa cidade 
visando impulsionar o de-
senvolvimento turístico 
da nossa região. Dedico 
esse prêmio a todos os 
Guias de Turismo da AGP 
que com garra e determi-
nação nunca desistiram 
das suas funções, mesmo 
diante dos obstáculos. 
Petrópolis merece esse 
reconhecimento, pois são 
esses profissionais que 
recebem os milhares de 
turistas que visitam a ci-
dade e se encarregam de 
encantá-los a cada local 
visitado.” 

O Prêmio Cieth Des-
taques do Turismo está 
na 10º edição e vem valo-
rizando profissionais, em-
presas, atrativos e roteiros 
do Turismo de todo o RJ.

A Câmara Municipal apro-
vou nesta terça-feira (19), o 
projeto de lei de autoria do 
vereador Hingo Hammes, 
que tem como objetivo 
informar alunos, educado-
res e responsáveis sobre 
os potenciais problemas 
de saúde associados ao 
uso desmedido da inter-
net, bem como fornecer 
estratégias de prevenção 
e redução desses riscos.

Como principais pon-
tos da campanha o tex-
to destaca informações 
onde médicos e psicólo-
gos conduzirão palestras 
para abordar os impactos 
negativos do uso excessi-
vo da internet na saúde 
mental e física dos indi-
víduos, disponibilização 

de materiais gráficos in-
formativos destacando as 
possíveis doenças decor-
rentes do abuso da tecno-
logia digital e incentivo à 
prática de atividades físi-
cas como uma forma de 
contrabalançar o tempo 
gasto em frente às telas.

“Estudos destacam os 
efeitos negativos da com-
pulsão tecnológica, como 
crises de ansiedade, dis-
túrbios do sono e impac-
tos na saúde física. Este 
projeto de lei busca pre-
venir problemas futuros, 
promover hábitos saudá-
veis de uso da tecnologia 
e proteger a saúde e o de-
senvolvimento adequado 
das crianças e dos jovens”, 
destaca o vereador.

Divulgação

DIvulgação/AGP

Domingos Protetor assinou o documento nesta quarta

AGP comemora 40 anos de fundação em 2024

POR LUANA MOTTA

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Oficina de Pintura de Miniaturas

O secretário municipal 
de Cultura, Ricardo Gua-
rilha, e a subsecretária 
Hilna Gallo representa-
ram Teresópolis no 4º En-
contro Anual de Gestores 
de Cultura do Estado do 
Rio de Janeiro. Reunin-
do grupos de mais de 80 
municípios fluminenses, 
o evento foi realizado 
pela Secretaria de Esta-
do de Cultura e Econo-
mia Criativa na sede do 
SESC Copacabana.

“Estamos fazendo 
uma gestão voltada para 
o fortalecimento dos ter-
ritórios, da cultura local 
potente, criativa e demo-
crática. Neste diálogo, as 
cidades aprendem, tro-

cam experiências e nós 
também aperfeiçoamos 
o nosso saber e fazer cul-
tural. É um momento úni-
co para olhar e entender 
a realidade de cada um”, 
afirmou a secretária esta-
dual de Cultura, Danielle 
Barros.

Durante o encontro, 
foram apresentados os 
resultados da Lei Paulo 
Gustavo no Rio de Janeiro, 
onde o Governo do Estado 
executou R$ 139 milhões 
em fomento, contem-
plando 1190 projetos em 
todo o território fluminen-
se. Já o Ministério da Cul-
tura apresentou os planos 
de execução da Política 
Nacional Aldir Blanc.

O Tabuleiro Café realizará 
uma edição especial da 
Oficina de Pintura de Mi-
niaturas em parceria com 
IMP Geek, no domingo 
(24), em decorrência do 
feriado prolongado de 
Semana Santa. Duran-

te o evento, que ocorrerá 
das 14h30 às 18h, os par-
ticipantes terão a oportu-
nidade de participar da 
oficina de pintura de mi-
niaturas e desfrutar dos 
jogos disponíveis no acer-
vo do local. 

Divulgação

Ricardo Guarilha, Danielle Barros e Hilna Gallo

Teresópolis no 4º Encontro 
Anual de Gestores de Cultura

CORREIO SERRANO

Dia da água

Obras

Campanha de adoção de gatos

Feira

Servidores

Dengue

De acordo com o último le-
vantamento, Três Rios con-
tabilizou 2.455 casos sus-
peitos de dengue, sendo 
1.061 casos confirmados e 
01 óbito até o dia 17 de mar-
ço. Os bairros que apresen-
taram maiores números de 
casos, nas últimas sema-
nas, são: Vila Isabel, Centro, 
Cantagalo e Monte Castelo. 
Em relação a utilização do 
carro fumacê, as localidades que estão sendo atendidas 
foram as que apresentaram maiores índices de transmis-
são. Na parte da manhã, o carro fumacê percorre as locali-
dades das 5h30 às 08h30, na parte da tarde, das 16h às 19h.

Em São José do Vale do Rio 
Preto nesta semana está 
sendo comemorado a se-
mana municipal da água 
onde estão sendo realizadas 
visitas dos alunos da rede 
municipal de ensino na ETA 
ARAPONGA onde estão 
tendo a oportunidade de 
conhecer o tratamento.

A subprefeitura de Campo 
do Coelho de Nova Fribur-
go está realizando o ser-
viço de desassoreamento 
do córrego que atravessa 
a localidade de Prainha, 
em Conquista. Esta é uma 
demanda antiga dos mo-
radores da região, que so-
frem com inundações.

A Subsecretaria de Bem 
Estar Animal (Ssubea) de 
Nova Friburgo,   está com 
cadastro aberto para gru-
pos de protetores que 
tenham interesse em co-
locar gatos para adoção 
na campanha que está 
marcada para acontecer 

no dia 06 de abril. São 
23 vagas ao todo, sendo 
20 para felinos filhotes e 
outras 3 para adultos.  Os 
tutores interessados de-
vem comparecer à sede 
da Ssubea, que fica na Av. 
Alberto Braune, nº 223, até 
o dia 04 de abril.

A Feira de Produtos de 
Areal voltou ao Parque da 
Julioca. Neste último do-
mingo (17) aconteceu   7ª 
Edição do evento, que reu-
ni   artesanato de qualida-
de, música e  gastronomia 
celebrando a cultura local 
e impulsionando a econo-
mia criativa da cidade.

A Prefeitura de Paty deu 
posse a 13 servidores con-
cursados, na última quinta. 
Os novos funcionários fo-
ram   aprovados no último 
concurso homologado em 
2021. Tomaram posse,  4 
Professores A; 2 auxiliar de 
serviços gerais; 1 professor 
B- Geografia,  entre outros.

Ascom/ Três Rios

Carro fumacê nos bairros

Prefeitura de Teresópolis 
e Paróquia inauguram 

creche-escola
A unidade vai atender cerca de 140 crianças

A comunidade de 
Santa Cecília recebeu 
um espaço acolhe-
dor para as crianças 
e bairros vizinhos 
iniciarem a vida esco-
lar. É a Creche Esco-
la Conveniada Santo 
Antônio, um sonho 
dos moradores da re-
gião que se tornou 
real graças à parceria 
da Prefeitura com a 
Paróquia de Santo 
Antônio e a Mitra 
Diocesana. A unida-
de vai atender cerca 
de 140 crianças, em 
turmas de Berçário, 
Maternal e Jardim. 
A inauguração con-
tou com uma apre-
sentação da cantora 
Joanna e uma oração 
de agradecimento do 
Padre Renato Andrade, além 
do benzimento do prédio e 
dos participantes pelo vigário 
Julian Fonseca Gouvêa. As 
aulas começam na próxima 
segunda-feira, 25.

“Hoje, estamos entregan-
do a 100ª unidade pública 
de educação em nossa cida-
de. Isso só foi possível pelo 
convênio com a Mitra Dio-
cesana. Agradeço também 
às empresas e aos fiéis que 

abraçaram esta obra, contri-
buindo para a realização des-
te projeto, que vai atender a 
140 famílias de Santa Cecília, 
Cascata dos Amores, Alto e 
entorno”, enfatizou o Prefeito 
Vinicius Claussen, que estava 
acompanhado de secretários 
e subsecretários. Os vereado-
res Paulinho Nogueira, Amós 
Laurindo e Teco Despachan-
te também participaram da 
inauguração.

O Prefeito ressaltou que a 
Prefeitura vai disponibilizar 
profissionais qualificados para 
atuarem na unidade, entre 
eles, professores, orientadores 
pedagógicos, equipe diretiva 
e outros colaboradores. Além 
disso, o município vai disponi-
bilizar alimentação e outros re-
cursos necessários para o bom 
funcionamento da creche. 

A Creche Escola Conve-
niada Santo Antônio, que fica 

na Rua Cecília Meireles, nº 
400, em Santa Cecília, possui 
três pavimentos e vai atender 
crianças de 6 meses até 5 anos 
de idade, em dois turnos de 
acolhimento. Para a matrícu-
la, uma equipe da SME esteve 
durante dois dias na unidade 
para atender pais e responsá-
veis. Foram feitas também so-
licitações de transferência para 
a creche. As aulas começam na 
próxima segunda-feira, 25.  

Foto: divulgação

A Creche Escola fica na Rua Cecília Meireles, nº 400, em Santa Cecília

Por Laís Lima

Na última quarta-feira (14), 
uma denúncia feita ao Linha 
Verde, programa do disque de-
núncias voltado para o meio 
ambiente, levou militares do 
Comando da Polícia Ambien-
tal até Nova Friburgo. Na oca-
sião, foram apreendidas arma-
dilhas (armas utilizadas para 
caça), além de onze pássaros da 
fauna silvestre que eram manti-
dos em cativeiro. 

Os policiais lotados na Uni-
dade de Policiamento Ambien-
tal do Parque Estadual dos Três 
Picos, responsáveis pela averi-
guação das informações, foram 
à zona rural da cidade conhecida 
como Estrada de Baixo da Fazen-
da Rio Grande. De acordo com 
denúncias, morava um homem 
que instalava redes e outras arma-
dilhas para captura de pássaros.

Chegando no local, os agen-
tes da 5° UPAM puderam ob-
servar diversas gaiolas pendura-
das no quintal da residência. A 
esposa do suspeito, ao ser ques-
tionada, informou desconhe-
cer as licenças necessárias para 

manter os pássaros em cativei-
ro, já que as aves pertenciam ao 
seu esposo. Nesse momento, os 
policiais deram ciência sobre as 
denúncias, e a mesma afirmou 
aos agentes que havia uma caixa 
contendo alguns equipamentos 
de caça.

Ao todo foram apreendidos 
cinco coleiras, seis azulões, oito 
redes de pesca, quatro apitos de 
caça, três armadilhas de captura, 
seis trabucos e onze gaiolas. To-
dos os materiais foram recolhi-
dos e encaminhados à 151° DP 
para o registro de ocorrência.

Como denunciar ao 
Programa Linha Verde:

Desde o início do ano, o pro-
grama Linha Verde já cadastrou 
cerca de 50 denúncias sobre cri-
mes ambientais em Nova Fribur-
go. Para denunciar crimes am-
bientais, a população pode ligar 
para o telefone (21) 2253-1177 
e para o 0300 253 1177, ambos 
com Whatsapp Anonimizado. 
É possível ainda denunciar pelo 
site do Disque Denúncia (www.
disquedenuncia.org.br).

Estagiária*

equipamentos de caça são 
apreendidos em Friburgo 

Foto: Divulgação

O programa Linha Verde já cadastrou cerca de 50 denúncias

O empresário Antoane 
Correa, diretor-presidente 
da rede de supermercados 
Armazém do Grão, de Pe-
trópolis, é o único do esta-
do a concorrer na categoria 
CEO (Chief Executive Offi-
cer), ao Prêmio Profissional 
do Ano ABRAS 2024.

A participação do em-
presário nesta premiação 
não apenas reconhece a ex-
celência pessoal, mas tam-
bém destaca seu potencial 
e o talento empreendedor 
do empresário no Estado 
do Rio de Janeiro. Como o 
único representante desta 
categoria na região, sua pre-
sença é motivo de orgulho e 
inspiração para todos os en-
volvidos no setor de varejo 
no estado.

O Prêmio Profissional 
do Ano ABRAS busca reco-
nhecer os melhores especia-
listas em alta performance 
no setor supermercadista. 
Na edição de 2024, pretende 
destacar aqueles que se des-
tacam por sua contribuição 
significativa para o avanço e 
o sucesso da indústria.

Votação
Quem quiser votar no 

empresário petropolitano 
e demonstrar o poder das 
empresas da cidade e dos 
supermercados do Rio de 
Janeiro, basta seguir os pas-
sos abaixo. “É uma oportu-
nidade não apenas de reco-
nhecer o talento individual, 
mas também de celebrar os 
profissionais de Petrópolis e 
fortalecer o setor como um 
todo”, destaca a empresa Ar-
mazém do Grão.

Para votar em Antoane 
Correa na categoria CEO, 
basta acessar o link: votacao.
smartmarket.abras.com.br.

empresário 
petropolitano 
concorre ao 
aBraS 2024

O Prefeito Vinicius Claus-
sen entregou nesta quarta, 
20/03, aos moradores do bair-
ro Caleme, o muro de conten-
ção construído em trecho da 
Estrada do Triunfo, afetada 
pelas chuvas de 2011. A obra, 
além de garantir a segurança 
da comunidade, restabeleceu o 
transporte público e a coleta de 
lixo na via pública.

“Investimento importantís-
simo, esse muro de contenção é 
uma resposta aos moradores do 
Caleme, que no apresentaram 
a demanda em 2019, durante 

o nosso projeto Prefeitura Pre-
sente.  É mais segurança para 
quem reside e transita pela 
área”, frisou o Prefeito Vinicius 
Claussen, acompanhado do Ve-
reador Elias Maia.

O secretário de Obras e 
Serviços Públicos lembra que 
a obra teve início em janeiro, 
quando o Prefeito Claussen es-
teve no local conferindo o an-
damento dos trabalhos. “Com 
cerca de 18 metros de extensão, 
o muro foi construído com re-
cursos próprios e mão de obra 
da nossa secretaria. O trecho 

recebeu guarda-corpo e foi as-
faltado, para melhor atender a 
população”, ressaltou o secretá-
rio Davi Serafim.

“Pra nós, moradores, é uma 
grande vitória, pois é uma 
luta de 13 anos e através do 
Prefeito Vinicius o muro foi 
construído. Agora o ônibus, 
o caminhão do lixo, veículos 
e pessoas vão passar com segu-
rança. Agradeço a todos que 
colaboraram com essa obra”, 
concluiu Lucineia

Silva, presidente da Associa-
ção de Moradores do Caleme.

Prefeitura de Teresópolis 
conclui obra de contenção

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Aciap-BM debate segurança
Suspeito, de 22 anos, que ateou fogo a ônibus foi preso ontem

A diretoria da Aciap-BM (As-
sociação Comercial, Industrial, 
Agropastoril e Prestadora de Ser-
viços de Barra Mansa) se reuniu 
com forças de segurança para falar 
sobre o ataque a um ônibus, que 
foi incendiado, no último dia 13 
de março, na Estamparia. Ainda 
ontem (20), logo após a reunião, o 
suspeito pelo crime foi preso. Po-
liciais do 28º Batalhão de Polícia 
Militar e da 90ª Delegacia de Polí-
cia identificaram o homem de 22 
anos, com extensa ficha criminal, 
que será indiciado pelos crimes de 
associação para o tráfico, incêndio 
e dano ao patrimônio público. 
Ele foi conduzido à 90ª DP para 
os procedimentos de praxe e, em 
seguida, será levado para a Cadeia 
Pública de Volta Redonda.

Na reunião na Aciap-BM 
estiveram presentes o delegado 
Rodolfo Atala e o delegado subs-
tituto Marcos Joaquim, 90ª DP, 
o comandante do 28º BPM (Ba-
talhão de Polícia Militar), coronel 
Ronaldo Martins, e o comandan-
te da 22ª Cia, capitão Cristiano 
Andrade.

Atala comentou que Barra 
Mansa tem um histórico recente 
nesse tipo de atentado violento, 
com ocorrências piores e que a 
atuação conjunta das polícias Ci-
vil e Militar no dia impediu que o 
alcance das ações fosse maior.

- Muito rapidamente nós agi-
mos conjuntamente com a Polícia 
Militar, que colocou seu efetivo 
nas ruas para o controle da situa-
ção não só no dia, mas nos dias 
seguintes também, a fim de que 
não se tornasse algo pior. Sob essa 
perspectiva, a ação foi exitosa no 
dia e nos dias posteriores também 

– explicou ele, ressaltando que a 
ação conjunta das forças de segu-
rança têm tido resultados positi-
vos na melhoria da segurança no 
município.

Agilidade nas 
medidas

O comandante do 28º 
BPM também destacou as 
medidas tomadas logo que o 
fato aconteceu. “Assim que 
tomamos ciência nossa ação 
foi imediata no sentido de 
destacar o efetivo para a as-
sistência e prevenção de que 
os atos não fossem pra frente. 
Eles querem causar isso, esse 

terror, mas mostramos que 
vamos combater esse tipo de 
ação. Embora fique essa sen-
sação de medo, a meu ver foi 
uma resposta à altura”, disse o 
comandante.

Sem homicídio
Durante o encontro, o 

comandante informou que 
o município não registrou 
homicídio no mês de janeiro 
desse ano: “Isso é fruto do tra-
balho das polícias, da Guarda 
Municipal, da população, 
do reforço com o programa 
Bairro Presente, entre outras 
ações”, destacou Martins.

Matheus Gattás mencio-
nou a necessidade da entidade 
de pedir respostas, “uma vez 
que associados da casa foram 
prejudicados com o que acon-
teceu e que o ato afeta a popu-
lação e as empresas da cidade.”

- Não podemos nos calar 
diante desse tipo de ataque, 
é necessário que essas ações 
sejam punidas, uma vez que 
levam o pânico às ruas de 
nossa cidade, trazendo um 
clima de insegurança que 
reflete no cidadão, nas fa-
mílias, no comércio, enfim, 
no dia a dia do município – 
afirmou Gattás.    

Divulgação/Aciap

Reunião entre forças de segurança discute ataque a ônibus em Barra Mansa 

Marcelo defende inclusão
A Carta de Intenções elabo-

rada pelo pré-candidato a pre-
feito de Barra Mansa, Marcelo 
Cabeleireiro, do União Brasil, 
ganha mais um ponto. A prio-
ridade nas ações destinadas a 
melhorar a qualidade de vida 
das pessoas com deficiência. 
O documento, elaborado pela 
equipe técnica do pré-candi-
dato, será enviado aos demais 
candidatos.

“A maioria das ruas de nossa 
cidade não têm calçadas adapta-

das para cadeirantes, por exem-
plo, nem mesmo o piso podo 
tátil, que servem para orientar 
pessoas com deficiência”, escla-
rece Marcelo Cabeleireiro.

A Carta de Intenções lista 
ainda propostas que, segundo 
ele, podem ajudar a melhorar o 
mobilidade urbana das pessoas 
com deficiência como: amplia-
ção de calçadas regulares e com 
piso tátil, adaptação de semá-
foros, construção de rampas e 
escadas em prédios públicos e 

particulares, aliados à política 
de mobilidade inclusiva. 

A inclusão de crianças au-
tistas na rotina escolar também 
ganha um capítulo especial na 
Carta de Intenções. O docu-
mento aponta que esta inclusão 
traz diversos benefícios, como 
melhoria na socialização, de-
senvolvimento da autoestima, 
aprendizado acadêmico, auto-
nomia, entre outras áreas im-
portantes do desenvolvimento 
infantil.

Jari quer mais isenção para 
pessoas com deficiência

Com a aprovação na Alerj 
(Assembleia Legislativa do 
Estado do Rio de Janeiro) do 
aumento do teto para R$ 120 
mil, permitindo que as Pessoas 
com Deficiência (PCDs) pos-
sam adquirir seus veículos com 
isenção de ICMS (Imposto so-
bre Circulação de Mercadorias 
e Serviços), imediatamente, o 
deputado estadual Jari Olivei-
ra (PSB) protocolou Indicação 
direcionada à Secretaria de Es-
tado de Fazenda (Sefaz).

O deputado solicitou a ex-
tensão da isenção, no mesmo 
teto, para o Imposto sobre Pro-
priedade de Veículos Automo-
tivos (IPVA). 

“Fico feliz por ter contribuí-
do para a aprovação do Projeto 
de Lei do Poder Executivo que 
aumenta o limite para compra 
de veículos automotores por 
PCDs com isenção de ICMS. 
Esta é uma pauta pela qual vi-
nha lutando desde o final de 
2023. Antes mesmo da votação 
na Casa, na última semana, ha-
via feito uma Indicação Legisla-
tiva ao governador sugerindo a 
ampliação do benefício e discu-
tido o assunto com o Secretário 
de Fazenda do Estado, Leonar-
do Lobo”, lembrou Jari.

O deputado ressaltou 
que, para entrar em vigor, a 
nova regra para o ICMS ain-
da deve ser publicada e regu-
lamentada.  

Jari considerou a medida 
um passo importante para esti-
mular a autonomia e a inclusão 
das pessoas com deficiência no 
Estado do Rio de Janeiro. 

“Agora, pedimos que a 
lei que determina a isenção 
do IPVA ocorra nos mesmos 
termos do ICMS, tanto para 
Pessoas com Deficiência, 
para pessoas com Síndrome 
de Down e para pessoas com 
Transtorno do Espectro Au-
tista”, concluiu o deputado 
estadual Jari de Oliveira.

Ascom/Jari Oliveira

Deputado estadual quer isenção de IPVA para PCDs

A usina Angra 1 voltou 
a operar em sua capacida-
de máxima, na madruga-
da desta quarta-feira (20), 
após manutenções em 
equipamento que causou 
ingresso de água do mar no 
condensador.

Durante o reparo, a 
Eletronuclear precisou re-
duzir a carga da usina para 
75%, na noite desta segun-
da-feira (18). O evento foi 
devidamente identificado 
e isolado por profissionais 
da empresa, que também 
realizaram a limpeza do 
equipamento seguindo 
integralmente os procedi-
mentos operacionais e de 
segurança.  

Na segunda-feira, dia 
18, a Eletronuclear infor-
mou que a carga de Angra 
1 foi reduzida para 75%, 
para isolamento da caixa 
3 do condensador, devi-
do ao ingresso de água 
do mar no equipamen-
to. O evento, segundo 
informou a empresa, foi 
identificado e isolado por 
profissionais da empresa, 
que também realizaram a 
limpeza do equipamento, 
seguindo os procedimen-
tos operacionais e de se-
gurança.  

O problema ocorreu no 
circuito convencional da 
usina, ou seja, sem qualquer 
contato com a área nuclear. 
Segundo a Eletronuclear, 
não houve prejuízo ao meio 
ambiente, aos trabalhado-
res e à população.

Em entrevista concedi-
da no início dessa semana 
o novo presidente da Ele-
tronuclear, Raul Lycurgo, 
afirmou que um dos desa-
fios de sua gestão é justa-
mente a extensão de vida 
útil de Angra 1. 

angra 1 volta 
a operar com 
capacidade 
plena

CORREIO DO VALE

Secretário de Saúde tem 
estafa e tira férias

‘Restaurante do Povo’ será 
reinaugurado no dia 04 de abril

‘Nome na história’, diz Rodrigo

Café da manhã, almoço e jantar

Risco de morte

Santa Casa

Combate 

Ambulatório

Rodrigo Drable, que do-

mina as redes sociais, 

falou também essa se-

mana para os seus se-

guidores a respeito do 

secretário municipal de 

Saúde, o médico Sérgio 

Gomes. O prefeito infor-

mou que o médico teve 

uma estafa e tirou férias 

para se recuperar. Ele 

foi para Belo Horizonte 

e passou mal na capi-

tal mineira, foi para um 

hospital, fez exames e o 

diagnóstico esgotamen-

to físico por conta do 

excesso de trabalho. Ro-

drigo explicou que Sér-

gio Gomes está bem e só 

precisa mesmo descan-

sar. “Está tudo bem com 

o Secretário de Saúde. 

Ele só tirou férias mesmo 

para descansar”, disse 

Rodrigo. 

O Restaurante do Povo 

Irmã Ruth, o antigo Res-

taurante Popular, em Bar-

ra Mansa, será inaugura-

do no próximo dia 04, às 

18h30min. A informação 

foi dada pelo governador 

do Estado Claúdio Castro, 

ao lado do prefeito Rodri-

go Drable, do Solidarieda-

de, e do secretário de Go-

verno, Luiz Furlani. “Nós 

sabemos que a seguranç 

alimentar é importante. 

Nossa meta é erradicar a 

fome no Estado do Rio”, 

enfatizou o governador, 

em reunião com Drable e 

Furlani, no Rio. O local es-

tava fechado desde 2015 e 

será reaberto agora com 

as estruturas reformadas.

Rodrigo Drable ressaltou 

a importância da inter-

venção do governador 

para que o restaurante 

volte a funcionar: “Com 

essa ação, o senhor escre-

ve o seu nome na história 

de Barra Mansa”, disse 

Drable, ao lado de Castro 

e de Furlani. Em outubro 

do ano passado, o gover-

no do Estado repassou R$ 

18 milhões para o funcio-

namento do restaurante, 

incluindo as refeições que 

serão servidas.

Para as obras de reforma 

e modernização do Res-

taurante do Povo, foram 

enviados também R$ 4,5 

milhoes pelo Govern do 

Estado do Rio. Serão ser-

vidos para a população 

café da manhã, almoço 

e jantar. Detalhe: ainda 

não é dada como certa a 

presença do governador-

Cláudio Castro na inau-

guração, mas o evento 

promete reunir lideranças 

políticas e empresários do 

município.  

Além disso, informou 

que muitas vezes um 

paciente é chamado 

rapidamente para ser 

atendido enquanto ou-

tros continuam na es-

perando, devido ao risco 

de morte e gravidade do 

caso. A medida é previs-

ta no protocolo de aten-

dimento.

Outro assunto abordado 

por Drable foi com rela-

ção a lotação na Santa 

Casa por conta do alto 

número de casos da den-

gue. Do interior do hos-

pital, o prefeito mostrou 

um gráfico com a classifi-

cação de risco, um proto-

colo usado para atender 

os pacientes.

“O combate do mos-

quito que transmite a 

dengue deve ser feito 

diariamente pela po-

pulação”, disse Rodri-

go, acrescentando que 

novas vagas de aten-

dimento serão abertas 

na Santa Casa para os 

moradores de Barra 

Mansa. 

Ele explicou ainda que 

o maior número de 

atendimento é ambu-

latorial e pediu para os 

moradores procurarem 

um posto de saúde, se 

possível, antes de irem 

para a Santa Casa de 

Misericórdia, que tem 

ficado lotada nas últi-

mas semanas.

Felipe Vieira/PMBM

Felipe Vieira/PMBM

Secretário Sérgio Gomes e prefeito Rodrigo Drable

Restaurante popular estava fechado desde 2015

POR SONIA PAES
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Volta Redonda convoca novos 
auxiliares de Educação Infantil

Obras de praça atrapalham 
moradores em Pinheiral

Nova edição do ‘Ação Quatis’

Serviços disponíveis

Mutirão

Luta

Mutirão II

Luta II

Nesta semana, a Prefei-

tura de Volta Redonda 

convoca mais 35 aprova-

dos em concurso público 

para o cargo de Auxiliar 

de Educação Infantil para 

reforçar a rede municipal 

de ensino. Os profissio-

nais aprovados e convo-

cados deverão compare-

cer nesta sexta-feira (22), 

às 10h, ao Departamento 

de Gestão de Pessoas, 

levando original e cópia 

simples da carteira do 

RG, do CPF e do cartão 

PIS/Pasep ou documento 

comprobatório. A etapa 

seguinte será o compa-

recimento para a nomea-

ção para o cargo público, 

de acordo com cronogra-

ma do Departamento de 

Gestão de Pessoas.

A construção da praça do 

bairro Jardim Real, em 

Pinheiral, está causando 

transtornos aos morado-

res devido ao uso cons-

tante de tratores na en-

trada do bairro. Não foi 

instalada nenhuma placa 

que sinalize a realização 

dessas obras ou que pos-

sa haver algum veículo 

pesado no local - por isso, 

os motoristas são surpre-

endidos pelos tratores 

ao entrar no bairro. Além 

disso, a presença da má-

quina, que ocupa grande 

parte da rua, atrapalha o 

fluxo do trânsito no tre-

cho, forçando os carros a 

parar e esperar que o tra-

tor libere o caminho.

Neste sábado (23), a sexta 

edição do ‘Ação Quatis’ será 

realizada no município, das 

8h às 12h, no bairro Jardim 

Polastri. O evento busca 

levar os serviços das secre-

tarias municipais para mais 

perto da população, pro-

movendo ações gratuitas 

em espaço público. Neste 

dia, também serão entre-

gues as reformas da Esco-

la Municipal Profª Victória 

Maria Prazeres e Valeriano 

e da Quadra de Esportes 

Alcindo José Vieira Canil.

O evento contará com 

serviços das secreatrias 

de Saúde, Assistência 

Social e Esporte. A Se-

cretaria Municipal de 

Educação (SME) ainda 

estará realizando expo-

sição de trabalhos dos 

alunos da Escola Muni-

cipal Profª Victória Maria 

Prazeres e Valeriano. No 

local, ainda haverá brin-

quedos infláveis para o 

uso das crianças.

A Santa Casa de Resen-

de preparou uma nova 

agenda de mutirões de 

exames em horário es-

tendido nos próximos 

dias. Nesta quarta-feira 

(20), são realizados exa-

mes de ultrassom entre 

17h e 21h. São previstos 15 

ultrassom de tireóide e 15 

de abdômen total.

Neste sábado (23), o Clu-

be Municipal de Barra 

Mansa sediará o even-

to de MMA ‘Maximun 

Fight’, realizado com o 

apoio da Secretaria de 

Esporte, Juventude e La-

zer. A competição será 

realizada na quadra do 

clube, no Centro, das 14h 

às 23h30.  

Na quinta-feira (21), serão 

feitos 30 exames de ultras-

som de articulação para 

pacientes previamente 

agendados, no mesmo 

horário. Neste sábado (23), 

estão previstos exames de 

raio-x, ressonância e to-

mografia. E no domingo 
(24), haverá tomografias e 
ressonâncias.

Ao todo, serão 80 atle-

tas participando em 

lutas separadas por ca-

tegorias de acordo com 

o peso dos competido-

res. Além do MMA, a 

competição ainda terá 

duelos de boxe e muay 

thai. A entrada do even-

to é gratuita ao público 

geral.

Geraldo Gonçalves

Lanna Silveira

Profissionais devem responder ao chamamento nesta sexta

Presença de tratores atrapalha o trânsito no local

Médio Paraíba tem a maior 
incidência de raios do país
Chuvas de março comprovam fenômeno no céu dos municípios

Por Sônia Paes

Em pelo menos quatro 
municípios do Médio Paraí-
ba, março não é fechado so-
mente com as águas de mar-
ço, mas também com muitos 
raios. Porto Real é a líder no 
fenômeno por metro quadra-
do, seguida de Quatis, Barra 
Mansa e Volta Redonda. As 
cidades são as que têm mais 
incidência de raios em todo o 
país, segundo dados do Inpe 
(Instituto Nacional de Pes-
quisas Espaciais).

Em 2023, Porto Real foi 
atingida por 9.012 raios, en-
quanto somente nos primei-
ros meses desse ano, os núme-
ros já chegaram a nada menos 
do que 1,6 mil. Detalhe: a 
probabilidade de ser atingido 
por um raio no município é 
três vezes maior que em qual-
quer outra cidade ou estado, 
também segundo dados do 
Inpe. Isso porque a população 
do município, segundo dados 
do IBGE (Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística), 
divulgados em meados do 
ano passado, é de 20.373 pes-
soas, um aumento de 6,45% 
em relação ao Censo de 2010. 
No entanto, não há registro 
de pessoas atingidas por raios 
nos últimos anos.

A explicação de especialis-
tas do Inpe para o fenômeno, 
feita ainda em 2017, quan-
do o assunto veio à tona, é a 
geografia do Médio Paraíba, 
que fica entre a Serra do Mar 
e a Serra da Mantiqueira. Ou 
seja: forma um vale, rodeado 
por montanhas.

Altas temperaturas
Com previsão de durar 

até esta quinta-feira, dia 21, 
a onda de calor que assola o 

Estado do Rio e as tempes-
tades, normalmente nos fins 
das tardes, deixa a olhos vis-
tos os raios que atingem a 
região. No início da noite 
de terça-feira, dia 19, por 
exemplo, moradores dos 
bairros que ficam, princi-
palmente, na área leste de 
Volta Redonda, vivencia-
ram o fenômeno. 

Uma forte chuva, seguida 
de fortes rajadas de ventos e 
muitos raios, atingiu a Cida-
de do Aço e deixou ruas ala-
gadas, algumas sem condições 
de passagem. Muitos morado-
res ficaram ilhados e só con-
seguiram chegar em casa no 
final da noite. 

No bairro Santa Cruz e 
Santa Rita do Zarur, a que-
da de uma árvore impedia a 
passagem de motoristas. Os 
outros bairros afetados pelo 
lamaçal foram Vila Brasília, 
Vale Verde e Volta Grande. 
Relatos dão conta de alaga-
mentos ainda no São Luiz e na 
Voldac. Um verdadeiro caos, 
segundo os moradores.

Alerta máximo
Volta Redonda mantém 

alerta máximo com equi-
pes de plantão. Pela manhã 
desta quarta-feira, dia 20, 
a prefeitura iniciou a re-
moção de terra nos bairros 
atingidos pelo temporal.  A 
Guarda Municipal acompa-
nhou o trabalho e orientou 
o trânsito no local.

A Defesa Civil informou 
que somente na terça-fei-
ra, dia 19, foram registradas 
ocorrências. O Rio Paraíba 
do Sul ficou 1,50 metro aci-
ma do nível normal e a Re-
presa do Funil, com 70% da 
sua capacidade. A ocorrência 
mais grave foi uma queda de 
um muro de contenção no 
bairro Jardim Normândia.

Deslizamento de terra
Já em Barra Mansa, cidade 

vizinha, o acumulado de chuva 
ficou em torno de 60 milíme-
tros na região dos distritos de 
Amparo e Santa Rita de Cássia. 
Uma casa foi atingidaapor um 
deslizamento de terra e os mo-

radores, deslojados, foram para 
a casa de parentes. As vítimas 
foram incluídas no programa 
de Aluguel Social, segundo in-
formações da prefeitura. 

A prefeitura informou ain-
da que foram registradas que-
das de barreiras em diversos 
pontos da estrada que dá acesso 
ao distrito de Nossa Senhora do 
Amparo. Não houve registro de 
feridos. 

Abastecimento  
de água 

Nesta quarta-feira, dia 20, 
o Saae suspendeu temporaria-
mente o abastecimento de água 
da ETA Colônia por causa “da 
alta turbidez das águas do Rio 
Bananal, que impossibilita o 
tratamento e a distribuição de 
água para a população”. 

Em nota enviada à impren-
sa, o Saae reforçou a impor-
tância da população adotar 
medidas preventivas, pois a 
retomada do serviço está ocor-
rendo de forma gradual. Em 
caso de dúvidas, o telefone para 
contato é (24) 3512-4333. 

Amanda Perobelli/Reuters

Apesar de nenhuma pessoa ser atingida, região tem maior incidência de raios do Brasil

Angra dos Reis também 
mantém alerta por causa da 
previsão de fortes temporais 
essa semana, mas moradores 
do Bracuí afetados por uma 
enchente, em 09 de dezem-
bro do ano passado, ainda vi-
vem o pesadelo de perderem 
tudo e enfrentarem novas 
tragédias. Revoltados, eles 
foram para a porta da prefei-
tura, na terça-feira, dia 19, 
em protesto por não terem 
sido contemplados com o 
Cartão Recomeçar. 

O prefeito Fernando Jor-
dão, do PL, no entanto, ig-
nora a situação. Na segunda-
-feira, dia 18, o prefeito, ao 

em angra, vítimas de chuvas 
protestam na porta da prefeitura
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lado do secretário de Gover-
no e Relações Institucionais, 
Cláudio Ferreti, seu pré-can-
didato à prefeitura, visitou o 
Bracuí e anunciou que estava 
fazendo “uma inspeção em 
obras que estão sendo execu-
tadas no rio que corta todo o 
bairro”.

Em nota, a prefeitu-
ra informou que o Cartão 
Recomeçar é um benefício 
concedido pelo Governo do 
Estado  do Rio de Janeiro, 
com regras definidas no de-
creto nº 48.057, de 2 de maio 
de 2022.

Pelas regras do Governo 
do Estado, só têm direito ao 

auxílio pessoas com o Cadas-
tro Único para Programas 
Sociais (CadÚnico) regula-
rizado e que tiveram a mora-
dia diretamente atingida por 
enchentes, deslizamentos e 
desabamentos atestados pela 
Defesa Civil ou outro órgão 
municipal.

Em Angra, 1.726 pessoas 
atingidas pelas chuvas em 
dezembro e que atendem 

aos critérios do Governo do 
Estado se cadastraram para 
receber o cartão com R$ 3 
mil  em crédito para com-
prar materiais de constru-
ção, móveis e eletrodomés-
ticos. Se o cartão não for 
usado dentro de 6 meses, 
o benefício é suspenso. A 
prefeitura alega ainda que 
algumas pessoas não confir-
maram seus dados.

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS METALÚRGI-
CAS, MECÂNICAS, DE MATERIAL ELÉTRICO, DE MATERIAL ELE-

TRÔNICO E DE INFORMÁTICA DE BARRA MANSA, VOLTA REDONDA, 
RESENDE, ITATIAIA, QUATIS, PORTO REAL E PINHEIRAL 

CNPJ 32.511.578/0001-07
EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
O Sindicato dos Trabalhadores nas Indústrias Metalúrgicas, Mecânicas, de 
Material Elétrico, de Material Eletrônico e de Informática de Barra Mansa, 
Volta Redonda, Resende, Itatiaia, Quatis, Porto Real e Pinheiral, inscrito no 
CNPJ 32.511.578/0001-07, através de seu presidente Odair Mariano da Sil-
va, CPF: 074.304.817-28, no uso de suas atribuições estatutárias, convoca 
todos os EMPREGADOS DA COMPANHIA SIDERÚRGICA NACIONAL – 
CSN, para participarem da ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA, a 
ser realizada no dia 27 DE MARÇO DE 2024, na PRAÇA JUAREZ ANTU-
NES, na Vila Santa Cecília - Volta Redonda/RJ, às 17 horas e 30 minutos, 
em primeira convocação, e às 18 horas, em segunda e última convocação, 
com a presença de qualquer número de presentes, excluídos os trabalha-
dores de categorias diferenciadas e representados por seus respectivos 
sindicatos, para DISCUTIREM E DELIBERAREM SOBRE A SEGUINTE 
ORDEM DO DIA: 1) Leitura, discussão e aprovação da PAUTA DE REIVIN-
DICAÇÕES, com vista a Revisão Salarial Normativa para o período de 1º 
de maio de 2024 a 30 de abril de 2025. 2) PROMOVER as negociações, 
visando a celebração do Acordo Coletivo de Trabalho 2024/2025 e seus 
respectivos aditivos, se houver, com a empresa CSN. 3) AUTORIZAÇÃO 
para a cobrança de contribuição assistencial de todos os trabalhadores da 
CSN, representados por este sindicato; 4) OUTORGAR poderes à Diretoria 
do Sindicato para instaurar Dissídio Coletivo, se necessário.
Volta Redonda, 20 de março de 2024.

ODAIR MARIANO DA SILVA
Presidente do Sindicato dos Trabalhadores nas 
Indústrias Metalúrgicas e Subscritor do Edital
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Como Dorival 
quer transformar 
a seleção em 
um time de 
Premier League
Treinador brasileiro fará sua estreia como técnico 
da Seleção no amistoso contra a Inglaterra

por lucas Musetti perazolli, 

Thiago arantes e Eder Traskini 

(Folhapress)

A seleção brasileira 
de Dorival Jú-
nior ainda não 
entrou em cam-
po, mas pelo tra-

balho da comissão técnica nos 
bastidores e os primeiros trei-
nos, é possível perceber uma ins-
piração: as maiores equipes da 
Premier League, o Campeonato 
Inglês, considerado o melhor 
torneio nacional da Europa.

A Liga Inglesa é vista por 
Dorival Júnior e comissão téc-
nica como um exemplo a ser se-
guido, seja em questões técnicas 
e táticas, passando por estrutura 
e organização.

Nas primeiras atividades em 
Londres, Dorival mostrou mui-
ta preocupação com elementos 
técnicos e táticos que são a mar-
ca dos principais times da Pre-
mier League: passes rápidos e 
precisos, intensidade e marcação 
sob pressão.

Mesmo durante as rodas de 
“bobinho” do aquecimento, ele 
incentivava os jogadores a toca-
rem a bola de forma dinâmica. 
Nesta terça-feira, também foram 
realizados treinos de passe em ve-
locidade e de toques de primeira 
após mudanças de direção

A ideia de instaurar um “estilo 
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Andreas Pereira, do Fullham, é um dos 
queridinhos de Dorival nessa convocação

Dorival Junior fará sua estreia como treinador 
da Seleção Brasileira contra a Inglaterra

De volta à seleção brasileira, o 
meia Lucas Paquetá comentou a 
investigação da Federação Inglesa 
para checar se ele está envolvido 
ou não em casos de apostas.

“Fui instruído a não comen-
tar sobre o assunto, mas são sete 
meses que têm acontecido. Coo-
pero e faço o que está ao meu 
alcance para resolver logo”, disse 
o jogador, que ficou fora de três 
convocações a partir de agosto de 
2023, quando o caso veio à tona.

Papel do clube: “West Ham 
me deu todo apoio, não tinha o 
que fazer de diferente, colocar 
seu jogador para jogar futebol:  
Espero que façamos um bom fi-
nal de temporada”.

Retorno como referência: 
“Muito feliz por estar de volta. Já 
faz um tempo da minha primei-
ra convocação, desde 2018. Seis 
anos praticamente. Só fiquei fora 
de quatro ou cinco. Sei da res-
ponsabilidade grande, que cresce 
a cada convocação, a cada retor-
no. Espero ajudá-los da melhor 
forma, dentro ou fora de campo. 
Deixamos os garotos em aberto, 
para troca de experiência e apren-
dizado o quanto antes. Que se 
sintam à vontade para ajudar a 
seleção da melhor forma”.

Outras respostas
Convocação do Dorival e 

últimos meses de afastamento
“Estou muito feliz, trabalhei 

com o Dorival no meu final no 
Flamengo e foi uma experiência in-

crível. Feliz pela convocação, pelo 
reconhecimento dele ao trabalho. 
Estar na seleção sempre foi meu 
sonho, sonho de toda criança. Me 
sinto ainda mais privilegiado”.

Questões externas
“São momentos que acon-

tecem, faço meu trabalho bem 
feito, jogado e me divertido, que 
é importante. Não deixo nada de 
fora atrapalhar. Sigo de fora, feliz, 
e espero continuar assim”.

Manchester City
“Respeito muito o West 

Ham, faço temporada muito 
boa. Em respeito a eles, só foco 
no meu dever no West Ham”.

Segundo volante na Copa

“Dorival me conhece muito 
bem. No Flamengo, na chegada 
dele, joguei como na Copa, re-
cuado ao lado do Cuellar. Ele me 
chamou e disse que me queria 
mais avançado, pisando na área. 
Aqui não deve ser diferente o po-
sicionamento. Me disponibilizo 
a estar em campo, ajudando onde 
for preciso. Acredito que seja as-
sim que vai me usar [meia]”.

Brasil mal na ausência dele
“Pelo trabalho no clube que 

fui chamado, não vou fazer dife-
rente. Novo ciclo, novos jogadores 
e ideia diferente. Vamos comprar 
essa ideia para colocar em prática. 
Minha função é importante como 
a dos demais, quem tem que sair 
ganhando é a seleção brasileira”.

O que significa “se divertir” 
no West Ham

“Se divertir é jogar a Pre-
mier League, é um sonho meu 
desde criança e às vezes a gente 
não pensa e deixa isso escapar. A 
temporada passada foi boa, essa 
melhor, e fico feliz de evoluir na 
equipe, nessa competição difícil.

Chegou a hora de ser prota-
gonista?

“Acho que sim, pelo que 
falei e tempo na seleção, por 
já ter jogado Copa. Não me 
escondo da responsabilidade. 
Ainda mais agora tenho que 
colocar o melhor para fora. 
Trocar essa experiência, quan-
do eu cheguei também me 
senti à vontade. É responsa-

bilidade de todos, até os mais 
novos precisam entender que 
estamos vestindo a camisa da 
seleção que tem que ser cada 
vez mais vencedora”.

O que amigos falam das se-
leções?

“Britânico não, brasileiro. 
Que isso? [risos]. A gente con-
versa, sim. Seleção brasileira 
é muito respeitada, aqui não 
é diferente. Conversei com o 
Bowen e está ansioso para jo-
gar contra a gente, sabe o peso 
e nossa história. Temos que co-
locar isso para fora, que nossa 
camisa e história continuem 
pesadas. Vai ser jogo grande, in-
dependentemente de ser amis-
toso não. Nossa mentalidade é 
de procurar vencer”.

Inglaterra favorita
“Seleção brasileira sempre 

vai ser favorita, pela história e 
nossos jogadores. Dorival não 
fez uma lista apenas com 26, 
são muitas observações e todos 
fazem parte do processo, do pla-
no. Vamos fazer o melhor para 
que o Brasil vença”.

Último amistoso contra 
europeus em 2019: o quanto é 
bom jogar aqui?

“Se o grau de dificuldade é 
maior, acredito que se prepare 
mais para um próximo passo, que 
é a Copa América. Jogos mais 
competitivos colocam mais para 

fora, demanda preparação maior, 
com dedicação ainda maior. São 
jogos que sempre quisemos jogar, 
independentemente de ser amis-
toso ou não. Vão nos fazer prepa-
rar bem para o próximo objetivo, 
que é a Copa América”.

Maracanã e Wembley
“Existe, sim [a expectativa]. 

Grandes palcos para desfrutar, é 
um sonho. Vou jogar a primeira 
vez em Wembley, que seja espe-
cial, vençamos e que fique marca-
do na nossa vida”.

Paquetá fez falta nas Elimi-
natórias

“Desde a primeira convo-
cação quero voltar a jogar, fa-
zer meu melhor pela seleção. 
A seleção tem grandes nomes, 
grandes jogadores. Novo ciclo 
é difícil, absorver ideias novas 
para colocar em prática. Todos 
jogadores deram seu melhor. 
Acredito que sim, fico feliz de 
passar por esse momento e ter 
essa responsabilidade de voltar, 
já passei por tanto. Que isso se 
concretize dentro de campo”.

Relação com a turma do RJ 
no meio-campo

“A gente se conhece, conversa 
há muito tempo. Joguei com o 
Douglas no sub-20, com o Bru-
no no Lyon, vi o João no Flamen-
go. São amigos, fico feliz de estar 
com eles e que a parceria se con-
cretize dentro de campo”.

‘Faço o que está ao alcance para resolver 
logo’, diz Paquetá sobre investigação

Rafael Ribeiro/ CBF

Paquetá falou sobre sua polêmica pessoal e sobre o momento da Seleção Brasileira

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

São Paulo. Beraldo era peça-chave 
do início da construção de jogo do 
Tricolor que foi campeão da Copa 
do Brasil do ano passado. Ele se 
transferiu para o PSG (FRA,) 
onde rapidamente ganhou a titu-
laridade. Pode ser titular da sele-
ção nos amistosos com a lesão de 
Gabriel Magalhães, uma vez que 
Dorival gosta de trabalhar com 
um zagueiro canhoto pelo lado 
esquerdo.

Pablo Maia

Dono do meio-campo do São 
Paulo comandado por Dorival Jr, 
o volante foi mais uma novidade 
do treinador em sua primeira lista. 
Maia é visto com capacidade para 
ser o futuro substituto de Casemi-
ro como primeiro homem de mar-
cação da seleção. Ele poderia ter se 
transferido para a Europa, mas o 
Tricolor conseguiu manter o atleta.

João Gomes

O volante foi peça funda-
mental do outro grande trabalho 
recente de Dorival: o Flamengo. 
O jogador subiu com Rogério 
Ceni, foi encostado por Renato 
Gaúcho, pediu para sair, mas ga-
nhou chances com Paulo Sousa e 
cresceu. No jogo em que foi ob-
servado por Dorival, fez os dois 
gols da vitória sobre o Tottenham, 
os únicos gols marcados em toda a 
temporada.

Andreas Pereira

O meia do Fulham trabalhou 
um pouco com Dorival no Fla-
mengo, mas saiu antes da fase mais 
aguda da Libertadores. O técnico 
da seleção brasileira foi até o trei-
namento do Fulham para obser-
var e conversar com Andreas. Em 
teoria, o meia ocupa a vaga que 
seria do lesionado Neymar. Ain-
da assim, Andreas é polivalente e 
pode atuar em outras funções na 
seleção de Dorival.

Savinho

O ponta joga ao lado de Yan 
Couto e é outro que nunca traba-
lhou com Dorival, mas chamou 
sua atenção. Com apenas 19 anos, 
o atacante tem impressionantes 
17 participações em gols em 33 
jogos na temporada. O desempe-
nho já fez o Manchester City se 
mexer para tê-lo em seu elenco a 
partir de julho.

Premier League” na seleção deve 
pesar para a definição do meio-
-campo titular contra a Inglaterra. 
A tendência é que três jogadores 
da liga inglesa sejam escalados no 
setor: Douglas Luiz, Bruno Gui-
marães e Lucas Paquetá.

O meio-campo é visto como 
fundamental nesta nova fase da 
seleção. A avaliação da comissão 
técnica é que o setor precisa dar 
mais dinamismo ao jogo. Além do 
trio que deve começar como titu-
lar, Andreas Pereira e João Gomes 
jogam na liga inglesa.

“O ritmo de jogo é muito 
intenso, vocês sabem e acom-
panham. A Liga da Inglaterra 
pode ser uma das mais fortes, se 
não for a maior pela intensidade 
e qualidade. Não só os ingleses, 
mas pela qualidade dos estran-

geiros. Podemos ajudar aqui 
com a intensidade da Premier”, 
afirma Andreas Pereira.

Olhar in loco
Antes de sua primeira convo-

cação, o técnico passou um pe-
ríodo na Inglaterra vendo treinos, 
indo a jogos e analisando como 
trabalham alguns dos principais 
clubes da Premier League.

O técnico ficou impressiona-
do com a estrutura dos clubes que 
visitou, principalmente pela qua-
lidade do gramado e acredita que 
isso afeta diretamente no jogo rá-
pido e intenso da Premier League.

A observação rendeu conver-
sas particulares com jogadores 
como Richarlison e Andreas Pe-
reira. Na primeira lista de con-
vocados, o treinador chamou 9 

atletas que atuam na Premier Lea-
gue, três deles (Casemiro, Gabriel 
Magalhães e Gabriel Martinelli) 
forram cortados por lesão.

Mesmo com os cortes, a Pre-
mier League é a liga europeia com 
mais representantes no grupo de 
26 atletas que enfrentará Inglater-
ra e Espanha.

“Ele esteve no CT do Tot-
tenham, viu como é a estrutura 
lá, conversou com nosso trei-
nador. O estilo de jogo deles 
é meio parecido, é um jogo 
agressivo. Ele gostou muito”, 
diz Richarlison, atacante do 
Tottenham e da seleção.

Os favoritos de Dorival na 
nova era da seleção brasileira

A primeira convocação de 
Dorival Jr deu mostras de quem 
são os favoritos do treinador 

para iniciar a renovação na sele-
ção brasileira. A reportagem lis-
ta abaixo os nomes e os motivos.

*Yan Couto

O lateral-direito do Girona 
tem se destacado nesta temporada 
e foi observado in loco naquele 
que talvez tenha sido seu pior 
jogo no ano, quando levou um 
verdadeiro baile de Vini Jr na der-
rota por 4 a 0 para o Real Madrid. 
Mesmo assim, o lateral foi con-
vocado para ser a opção ofensiva 
para a lateral, já que Danilo vem 
atuando como zagueiro na Juven-
tus (ITA). Ele tem um gol e sete 
assistências na temporada.

Beraldo

Um dos três convocados que 
trabalharam com Dorival Jr no 


